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BAC 2023 – Algérie :
 Une grâce présidentielle accordée 

aux détenus lauréats du baccalauréat

Le Premier ministre s’entretient 
à Rome avec la présidente 

du Conseil des ministres italien

L’approche algérienne de lutte contre la migration clandestine 
basée sur le soutien à la paix et à la sécurité

lutte Contre lA  migrA tion ClAndestine :

 L’Algérie poursuivra son soutien aux Etats africains 
à travers des projets de développement

20 détenus qui ont réussi l’examen 
du baccalauréat 2023 seront 
libérés dès aujourd’hui, dimanche, 
conformément aux dispositions de 
la grâce présidentielle accordée 
à l’occasion des Journées de 
l’Indépendance et de la Jeunesse.
Ces détenus bénéficieront d’une 
réduction totale de peine. En outre, 
35 autres détenus verront leur peine 
restante partiellement réduite.
Parallèlement, 70 prisonniers qui 
ont également réussi l’examen 
du baccalauréat ont été libérés en 
raison de la grâce présidentielle de 
droit commun.
Cette déclaration vient en 
complément des deux décrets 
présidentiels signés par le Président 
de la République.
Le premier décret concerne les 
procédures d’amnistie pour les 

crimes de droit commun, tandis que 
le second est destiné aux détenus 
ayant réussi le baccalauréat.
Le 4 juillet, le Président Abdelmadjid 
Tebboune avait accordé une grâce 
présidentielle à 8 537 prisonniers à 
l’occasion du 61e anniversaire de 
l’Indépendance et des Journées de 
la Jeunesse.
Le nombre total de bénéficiaires 
des procédures d’amnistie 
présidentielle au cours des trois 
dernières années s’élève à 145 
739, selon un communiqué de la 
Présidence.

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane 
s’est entretenu, dimanche à 

Rome, avec la présidente du Conseil 
des ministres italien, Mme Giorgia 
Meloni à qui il a réaffirmé la ferme 
volonté de l’Algérie de continuer 
à œuvrer avec son pays, pour la 
consolidation de la coopération 
bilatérale et la promotion des 
échanges économiques et de 
l’investissement entre les deux 
pays.
En marge de sa participation en 
tant que représentant du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, aux travaux de la 
Conférence internationale sur le 

développement et la migration qui 
se tient à Rome, le Premier ministre 
a eu des entretiens avec la présidente 
du Conseil des ministres italien à 
qui il transmis, à cette occasion, les 
salutations du Président Tebboune, 
réaffirmant la ferme volonté de 
l’Algérie de continuer à œuvrer 
avec le partenaire italien, en vue 
de consolider et de diversifier 

la coopération bilatérale pour 
englober tous les domaines 
et promouvoir les échanges 
économiques et l’investissement 
entre les deux pays.
Après avoir exprimé ses vifs 
remerciements au Président de la 
République pour la participation 
de l’Algérie et sa “précieuse 
contribution” à la conférence initiée 
par son pays, Mme Meloni s’est 
félicitée du “niveau des relations 
bilatérales”, tout en formant le 
vœu de voir les gouvernements des 
deux pays continuer à travailler 
ensemble en vue de développer le 
partenariat algéro-italien”.

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
affirmé, dans une allocution 

lue par le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane, 
dimanche à Rome, que l’approche 
algérienne en matière de lutte contre 
la migration clandestine prônait le 
soutien à la paix et à la sécurité dans 
les pays qui connaissent un exode de 
migrants, tout en appelant ces pays à 
mobiliser davantage de financements 
pour la mise en œuvre des projets de 
développement et une réintégration, 
suivant un calendrier bien défini.
Dans son allocution lue lors 
des travaux de la Conférence 
internationale sur le développement 
et la migration, le Président 
Tebboune a précisé que l’Algérie 
“poursuivra son soutien aux efforts 
de développement en Afrique”, 
rappelant la mobilisation d’un (1) 
milliard de dollars pour soutenir le 
développement et l’intégration dans 
ces pays.

“Les premiers pas de la mise en 
œuvre de cette décision concernent 
la conception de projets de 
développement au profit des pays 
africains, notamment le Niger et 
le Mali”, ce qui représente “une 
véritable contribution aux efforts 
de développement pour lutter 
efficacement contre la migration 
clandestine”, a-t-il ajouté.
L’occasion était pour le Président 
de la République de mettre en avant 
“l’intérêt extrême” qu’accorde 
l’Algérie au dossier de la migration 
clandestine, notamment en ce qui a 
trait à son étroite corrélation avec 
le développement et aux défis et 
problématiques de ce phénomène, 

qu’il convient de pallier.
Le Président Tebboune a, en outre, 
souligné que la rencontre de Rome 
“intervient dans un contexte marqué 
par l’aggravation de la migration 
clandestine dans notre région”, 
avec tout ce que pose cette situation 
comme défis et scènes tragiques 
récurrentes.
Tout cela est dû à un ensemble 
de motifs “dont les effets sont 
connus de tous”, à leur tête les 
dysfonctionnements structurels dans 
la démarche de développement de 
plusieurs pays, ajoutés aux guerres, 
aux conflits, à l’extension des 
foyers de tension, à l’insécurité, 
à la croissance du phénomène du 
terrorisme, au crime transfrontalier, 
aux changements climatiques, ainsi 
qu’à la dégradation de la situation 
socio-économique, a-t-il ajouté.
“Ce phénomène pose désormais de 
dangereux défis sécuritaires, du fait 
de ce qui les accompagne comme 
pullulement du crime organisé et 

infiltrations, par des organisations 
subversives, des réseaux de 
contrebande et de traite des êtres 
humains, en vue de faciliter le 
mouvement des terroristes via de 
fausses identités”, ce qui “menace, 
désormais, la sécurité intérieure des 
Etats”, ajoute le Président Tebboune.
Quant à l’Algérie, elle “est passée, 
grâce à sa position géostratégique, 
au développement économique 
qu’elle connaît ces derniers temps et 
à la stabilité qui la caractérise, d’un 
pays de transit à un pays d’accueil et 
de sédentarisation des migrants en 
provenance de pays sahélo-sahariens 
et de certaines zones de conflit dans 
des pays africains et arabes”.
Cette situation s’est accentuée, 
poursuit le Président de la 
République, du fait des mesures et 
dispositions sécuritaires de protection 
des frontières extérieures de l’Union 
européenne et de durcissement des 
procédures d’octroi de visas.
“Cependant, l’Algérie, mue par sa 

solidarité permanente avec les pays 
voisins, a adopté durant de longues 
années, une politique relativement 
tolérante vis-à-vis de ces flux”, ce 
qui a entrainé “une hausse inédite du 
nombre de migrants clandestins qui 
se sont installés sur son territoire, 
avec tout ce qu’un tel phénomène 
peut engendrer comme répercussions 
à différents niveaux”.
Au vu de tout ce qui précède, le 
Président de la République a affirmé 
que ce phénomène prendrait des 
proportions plus importantes à 
l’avenir, si les mesures nécessaires 
ne sont pas prises, ni mises en œuvre 
à temps.
Il a estimé, dans ce contexte, que le 
traitement sécuritaire du dossier de 
la migration “bien qu’il réponde au 
besoin urgent de maintien de l’ordre 
public et de lutte contre les réseaux 
de passeurs et de traite d’êtres 
humains, ne contribue pas à faire 
face à ce phénomène de manière 
durable”.

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane 
a affirmé, dimanche depuis 

Rome, la détermination de l’Algérie 
à poursuivre son soutien aux Etats 
africains concernés par la migration 
clandestine, en y créant des projets 
de développement tel que concrétisé 
au Mali, au Niger et en Mauritanie, 
à même de contribuer à la réduction 
de ce phénomène qui impacte aussi 

bien les pays d’origine que les pays 
d’accueil des flux migratoires.
Cette approche, explique le Premier 
ministre, consiste principalement 
à permettre aux Etats africains 
d’adhérer à un processus de 
développement générateur de 
richesse et d’emplois, rappelant 
l’initiative du Président de la 
République, qui s’inscrit dans le 
même cadre, d’affecter 1 milliard 

de dollars au profit de l’Agence 
algérienne de coopération 
internationale en vue de financer 
des projets de développement dans 
ces Etats africains et tarir l’une des 
sources de ce phénomène.
A tout cela s’ajoutent d’autres 
obstacles entravant le processus 
de développement, à l’instar des 
dettes qui s’accumulent et qui 
ne permettent pas à ces pays de 

trouver les financements relatifs 
à l’établissement de projets qui 
dissuaderaient ceux désirant émigrer 
clandestinement de risquer leur vie.
A ce propos, M. Benabderrahmane 
a formé le vœux de voire les Etats 
partenaires suivre l’approche 
algérienne “opérationnelle” qui 
converge avec son homologue 
italienne en matière de soutien au 
développement.

Quant à l’Algérie qui est passée 
d’un pays de transit à un pays de 
sédentarisation pour les milliers de 
migrants clandestins, le Premier 
ministre a rappelé que le pays prend 
en charge cette problématique “avec 
ce que nous dicte notre humanité 
et notre devoir de solidarité envers 
les peuples africains qui pâtissent 
sur le plan sécuritaire et de 
développement”.
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lourd BilAn des inCendies de ForÊts:

15 MORTS à la suite du déclenchement d’incendies 
dans plusieurs wilayas du pays

FeuX de ForÊts:

 Le Président de la République présente ses condoléances 
aux familles des victimes

FeuX de ForÊts en Algérie:

242 incendies recensés en une semaine par la protection civile

Le ministre de l’Intérieur dépêche le DG de la Protection civile 
à Béjaïa pour superviser les opérations d’extinction des feux

Selon un communiqué du 
ministère de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 

l’Aménagement du territoire rendu 
public ce lundi 24 juillet 2023, au 
moins 15 personnes sont décédées 
et 25 autres blessées à la suite du 
déclenchement d’incendies dans 
plusieurs wilayas du pays.
En outre, le ministère de l’Intérieur 
affirme que 1500 citoyens ont été 
évacués des communes de Fenaia 
(Béjaïa) et Zbarbar (Bouira).
Il est aussi à noter, qu’au total, 
pas moins de 97 incendies ont été 
enregistrés dans 16 wilayas. Les 

plus violents se sont déclarés dans 
les wilayas de Béjaïa, Bouira, Tizi 
Ouzou, Boumèrdes, Jijel et Skikda.
D’importants moyens mobilisés 
pour faire face aux incendies
Par ailleurs, pour faire face 
à l’ampleur des incendies, le 
ministère de l’Intérieur et des 
Collectivités locales a mobilisé 
7500 agents sur le terrain. Leur 
mission consiste à éteindre les 
feux et à protéger les populations 
affectées.
De plus, 350 camions de différentes 
capacités ont été engagés dans 
la lutte contre les incendies. Ces 

véhicules permettent de transporter 
rapidement les ressources 
nécessaires pour maîtriser les 
flammes et limiter leur propagation.
Actuellement, les opérations 
d’extinction se concentrent sur six 
wilayas : Boumerdès, Bouira, Tizi 
Ouzou, Béjaïa, Jijel et Skikda. Dans 
ces wilayas prioritaires, 13 convois 
mobiles composés de 3050 agents 
supplémentaires ont été déployés. 
Ce renforcement permet de mieux 
répartir les ressources humaines et 
matérielles sur le terrain. De plus, 
12 moyens aériens, y compris des 
hélicoptères de lutte contre les 

incendies, sont mobilisés pour 
appuyer les efforts au sol.
Le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire 
rassure les citoyens vivant dans 
les wilayas touchées. Il assure 
une mobilisation continue des 

services de protection civile 
jusqu’à l’extinction définitive des 
incendies.
Pour conclure, les autorités 
appellent les citoyens à la vigilance 
et à respecter les consignes de 
sécurité. Il est crucial d’éviter les 
zones en proie aux flammes et 
de suivre les recommandations 
émises par les services de secours. 
Les citoyens sont également 
encouragés à signaler tout départ 
de feu ou situation suspecte en 
utilisant les numéros d’urgence mis 
à leur disposition.

Le Président de la 
République, chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
adressé, lundi, un message de 
condoléances aux familles des 
citoyens civils et militaires 
tombés en martyr, suite aux feux 
de forêt enregistrés au niveau de 
certaines wilayas du pays.

“C’est avec une grande affliction 
et un cœur résigné face à la 
volonté de Dieu Tout Puissant, 
que j’ai appris la nouvelle 
tragique du décès de citoyens 
civils et membres de l’Armée 
nationale populaire (ANP), suite 
aux feux de forêt qui se sont 
déclarés dans certaines wilayas 
du pays”, a écrit le Président de 
la République.

“Tout en partageant la tristesse 
et la douleur des familles des 
victimes et blessés, je prie Dieu 
Tout-Puissant d’accorder aux 
défunts Sa sainte miséricorde 
et de les accueillir en Son vaste 
paradis aux côtés de ceux qu’Il 
a comblés de Ses bienfaits, 
souhaitant prompt rétablissement 
aux blessés. Puisse Dieu nous 
accorder à tous patience et 

réconfort”, a ajouté le Président 
de la République dans son 
message de condoléances.
“En cette douloureuse épreuve, 
je présente mes sincères 
condoléances et mes profonds 
sentiments de compassion aux 
familles des victimes, les assurant 
de la solidarité absolue de 
l’Etat...A Dieu nous appartenons, 
à Lui nous retournons”.

Du 14 juillet jusqu’à vendredi 
dernier du même mois, les 
équipes de la protection 

civile sont intervenues dans 
242 accidents d’incendies. Ces 
évènements ont touchés différentes 
régions du pays. Les incendies ont 
concerné des couvertures végétales 
et ont été rapidement maîtrisés grâce 
aux efforts des secouristes.
Selon le Premier Lieutenant Youssef 
Abdat, chargé de l’information au 
niveau de la Direction Générale de la 
Protection Civile, ces interventions 
ont impliqué l’extinction de feux 
touchant des arbres fruitiers, des 
ballots de foin, ainsi que des palmiers.
La protection civile a effectué depuis 
le mois de mars 830 interventions 

pour éteindre des incendies de 
couverture végétale. Pour faire face 
à ces incendies, elle a mobilisé ses 
ressources, notamment avec la mise 
en place de 65 convois mobiles 
spécialement équipés pour lutter 
contre les feux de forêt, les cultures 
agricoles et les palmiers.
Ces convois sont composés de 3 
770 camions de secours et de 650 
camions de pompiers, déployés sur le 
terrain pour répondre rapidement aux 
urgences et limiter les dégâts causés 
par les incendies.
Des détachements régionaux mis 
en place
La Direction Générale de la 
Protection Civile a mis en place des 
détachements régionaux de lutte 

contre les incendies de forêt pour 

assurer une couverture efficace de 
la protection du couvert végétal. Ces 

détachements sont stratégiquement 

répartis dans 4 points clés, à savoir 

Chlef, Blida, Bouira et El Tarf.

En renforçant encore les capacités 

de lutte, l’Unité Aérienne de la 

Protection Civile a été mobilisée avec 

un effectif de 150 agents de différents 

grades et unités de la protection civile, 
opérant dans le secteur de Gabi.
Ce secteur compte environ 505 unités 
et une population humaine de 15 
000 agents, comprenant également 
des hélicoptères pour éteindre les 
incendies, qui appartiennent à la 
Protection Civile et à l’Armée 
Nationale Populaire.
En plus des effectifs au sol, 6 avions de 
lutte contre l’incendie d’une capacité 
de 3000 litres ont été mobilisés pour 
renforcer les opérations de lutte contre 
les incendies de forêt. Ces mesures 
visent à améliorer la réactivité et 
l’efficacité des interventions pour 
protéger le patrimoine forestier et 
limiter les dégâts causés par les 
incendies.

Le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 

Brahim Merad a dépêché, lundi, le 
Directeur général de la Protection 
civile, le Colonel BoualemBoughelaf 
dans la wilaya de Béjaia pour 
superviser personnellement le 
déroulement des opérations 
d’extinction des feux sur le terrain.
“Le Colonel BoualemBoughelaf 
supervisera le centre de 
commandement installé à l’unité 

principale de la Protection civile 
de la wilaya de Béjaïa”, lit-on dans 
le communiqué du ministère de 
l’Intérieur.
Pour rappel, le ministère avait fait 
état, dans son communiqué, de 

quatre-vingt-dix-sept (97) incendies 
de forêt, de maquis et de récoltes, 
enregistrés à travers 16 wilayas.
Les wilayas de Béjaïa, de Bouira et 
de Jijel ont enregistré des incendies 
de grande envergure, en raison des 
fortes rafales de vents qui soufflent 
dans ces régions, où les feux se sont 
propagés dans certains villages, 
faisant 15 morts (paix à leur âme) et 
26 blessés, tandis que 1.500 citoyens 
ont été évacués, notamment dans 
les communes de Fenaïa (daïra 

d’El Kseur) et de Zbarbar (daïra de 
Lakhdaria).
Afin de faire face à ces incendies qui 
sévissent à travers plusieurs wilayas 
du pays, quelques 7.500 agents ont 
été mobilisés sur le terrain, et 350 
camions de différents gabarits ont été 
déployés, en plus des moyens aériens, 
ce qui a permis de circonscrire la 
majorité des feux.
Les opérations d’extinction des 
incendies se poursuivent dans six 
(06) wilayas, à savoir:Boumerdes, 

Bouira, Tizi Ouzou, Béjaïa, Jijel et 
Skikda, avec la mobilisation de 13 
colonnes mobiles et 3050 agents, 
renforcés plus tôt dans la matinée, par 
12 colonnes mobiles et 1200 agents 
supplémentaires.
Aussi, “12 moyens aériens de lutte 
contre les incendies sont toujours 
mobilisés au niveau de ces wilayas, 
dont des hélicoptères des Forces 
aériennes de l’Armée nationale 
populaire (ANP), notamment un 
grand bombardier d’eau”.
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enseignement suPérieur:

Prolongation des délais de confirmation des préinscriptions 
pour les nouveaux bacheliers

BACCAlAuréAt:

 Taux de réussite de 98,34% 
chez les cadets de la nation 
et 100% chez les cadettes

Les étapes des inscriptions 
universitaires se feront 

en ligne avec zéro papier

réForme des ŒuVres uniVersitAires :

 Des assises nationales pour la 
modernisation du secteur

Le ministère de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique a 
décidé, lundi, de prolonger 
jusqu’à mardi (25 juillet) à 
18:00 les délais de confirmation 

des préinscriptions pour les 
nouveaux bacheliers, a-t-on 
appris auprès du ministère.
“Les préinscriptions ont atteint 
95,90% et les confirmations 
60%”, a déclaré à l’APS le 
représentant du ministère, 

Abdeldjebbar Daoudi, 
soulignant que “les inscriptions 
en ligne se déroulent dans 
de bonnes conditions et les 
nouveaux bacheliers en sont 
satisfaits”.
Le responsable a, par ailleurs, 

relevé que la plateforme 
dédiée à l’enseignement de la 
langue anglaise “connaît un 
fort engouement depuis son 
lancement le 20 juillet dernier 
pour l’obtention de l’attestation 
de niveau (B2)”.

Un total de 713 
lauréats des écoles 
des cadets de 

la nation ont enregistré 
d’excellents résultats à 
l’examen du baccalauréat 
(session 2023) avec un 
taux de réussite de 98,34%, 
alors que les cadettes ont 
enregistré un taux de 100% 
de réussite, indique lundi un 
communiqué du ministère de 
la Défense nationale (MDN).
“Suite à l’annonce des 
résultats des épreuves du 
baccalauréat pour la session 
(juin 2023) 713 lauréats des 
écoles des cadets de la nation 
ont enregistré d’excellents 
résultats avec un taux de 
réussite de 98,34%, dont 
18 cadets ont obtenu leur 
baccalauréat avec mention 
+excellent+, 185 cadets 
avec mention +très bien+, 
265 cadets ont eu la mention 
+bien+ et le reste des cadets 
ont obtenu leur bac avec 
la mention +assez-bien+, 
tandis que les cadettes ont 
enregistré un taux de 100% 
de réussite”, précise la même 
source.
Il est à noter que “les cadets 
de la nation de la filière 
mathématiques ont réalisé un 
taux de réussite de 100% lors 
de cette session, à leur tête le 
cadet Boussaid Abdelouahed 

de l’école des cadets d’Oran, 
avec la moyenne de 19,02, 
se classant ainsi premier au 
niveau national dans cette 
filière”, note le communiqué 
du MDN.
“Ces excellents résultats 
de qualité reflètent l’intérêt 
particulier conféré par le 
Haut Commandement de 
l’Armée nationale populaire 
aux écoles des cadets 
de la nation”, ajoute le 
communiqué, soulignant 
que “ces exploits confirment 
également le haut niveau 
de ces écoles, ainsi que la 
rigueur et la persévérance 
des enseignants et des 
cadres qui veillent sur la 
réussite des cadets, en 
plus des moyens humains, 
matériels et pédagogiques 
mis à leur disposition par le 
Commandement de l’ANP”.  
A cette occasion, “le 
Général d’Armée, Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-
Major de l’ANP, présente 
ses vives félicitations à tous 
les lauréats et leurs familles 
ainsi qu’aux cadres qui ont 
participé à la réalisation de 
ces résultats honorables, 
leur souhaitant davantage de 
succès et d’épanouissement”, 
conclut le communiqué

Le ministère de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique a annoncé dans un 
communiqué que l’opération 
des inscriptions universitaires 
pour les nouveaux bacheliers 
(session 2023), lancée mercredi, 
se feront exclusivement en ligne 
avec zéro papier et sans le besoin 
de se déplacer à l’établissement 
universitaire.
Le ministère précise que la 1e 
étape s’étend du 19 juillet au 
1e août sur le site web www.
orientation-esi.dz et comprend 
les préinscriptions qui dureront 

jusqu’au 22 juillet, suivies 
de l’étape de validation des 
inscriptions entre les 23 et 24 
juillet.     
L’annonce des résultats de 
l’orientation est prévue le 1 août.
Cette première étape sera suivie 
des inscriptions définitives 
prévue du 5 au 10 août prochain. 

L’opération s’achèvera juste 
après le paiement par l’étudiant 
des droits d’inscription estimés 
à 200 DA via la plateforme 
électronique www.mesrs.dz/
webetur à partir de laquelle 
l’étudiant pourra également 
télécharger sa carte électronique.
Le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique consacrera la période 
allant du 2 au 6 août aux entretiens 
des nouveaux bacheliers orientés 
vers les Ecoles nationales 
supérieures des enseignants 
(ENS), selon la même source.

L’Office national des 
œuvres universitaires 
(ONOU) a organisé, 

lundi à Alger, des assises 
nationales sur la réforme des 
œuvres sociales, déclinées en 
quatre axes principaux avec 
pour objectif la modernisation 
du secteur et la simplification 
des tâches pour l’administration 
et les étudiants.
Dans une allocution à 
l’ouverture des travaux de ces 
assises, organisées au siège du 
ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, le Secrétaire 
général (SG) du ministère, 
Abdelhakim Bentellis a indiqué 
que “ces assises nationales 
ont évoqué l’ensemble des 
propositions déclinées en 4 
axes, à l’issue des précédentes 
rencontres locales et régionales, 
à savoir : la numérisation des 
services, l’enrichissement de 
l’organigramme des œuvres 
universitaires, la révision 
des tarifs des repas et la 
simplification du dossier de la 
bourse”.
M. Bentellis a précisé que 
“la politique +zéro papier+ 
concernera l’ensemble des 

inscriptions dans le secteur 
des œuvres universitaires, 
particulièrement l’hébergement 
et la bourse”, précisant que 
la stratégie mise en place 
“permettra de consacrer 
davantage de transparence et 
de simplifier la tâche aussi bien 
pour les responsables que pour 
les étudiants”.
De son côté, le directeur de 
l’ONOU, Fayçal Henine 
a abordé la réforme de la 
tarification des repas offerts 
aux étudiants, faisant état 
d’une proposition pour la 
mise en place d’un seul menu 
à l’échelle nationale, sur la 
base d’avis de médecins et de 
nutritionnistes, l’objectif étant 
d’offrir aux étudiants des repas 
équilibrés tout au long de de la 
semaine.
S’agissant de la restauration, 
les propositions soumises 
prévoient la numérisation 
du système des tickets des 

restaurants universitaires 
(tickets électroniques), la 
mise au point de la plateforme 
numérique de restauration pour 
suivre la gestion, ainsi que 
l’utilisation de l’empreinte et 
de la reconnaissance faciale au 
sein des restaurants.
Quant au transport universitaire, 
il a été proposé l’installation 
d’un appareil électronique 
pour contrôler l’accès des 
étudiants aux bus, la création 
d’une carte électronique 
unifiée de l’étudiant incluant 
différents services, ainsi que 
l’introduction du service de 
prépaiement électronique 
des droits de transport et 
d’hébergement.
Concernant l’hébergement, 
les partenaires ont appelé à 
mettre en place un système 
d’identification biométrique à 
l’entrée des cités universitaires 
pour autoriser l’accès aux 
résidences (empreinte digitale 
ou reconnaissance faciale), 
outre la création d’une 
application pour signaler 
des pannes et transmettre les 
préoccupations des étudiants 
concernant la maintenance.
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sonelgAZ:

Ouverture des plis du projet de 2.000 MW d’électricité solaire 
photovoltaïque

Arkab reçoit le DG de l’Agence internationale des énergies 
renouvelables

ALGER- Le Groupe 
Sonelgaz a procédé, 
lundi à Alger, à 

l’ouverture des plis de l’appel 
d’offres national et international 
lancé pour la réalisation du 
projet de production de 2.000 
mégawatts (MW) d’électricité 
solaire photovoltaïque.
La cérémonie d’ouverture des 
plis s’est déroulée en présence 
du ministre de l’Energie et des 
Mines, Mohamed Arkab, du 
président directeur général (P-
DG) du groupe Sonelgaz, Mourad 
Adjal, et du directeur général 
de l’Agence internationale des 
énergies renouvelables (IRENA), 
Francesco La Camera.
Un total de 90 plis a été ouvert 
par la commission chargée de 
cette mission, sachant que l’appel 
d’offres a suscité l’intérêt de 
140 candidats (unique ou en 
groupement) ayant retiré le cahier 
des charges, dont 34 entreprises 
algériennes et 106 étrangères 
représentants 20 pays.
Le projet de 2000 MWc 
consiste en la réalisation de 
quinze (15) centrales solaires 
photovoltaïques, à travers douze 
(12) wilayas, avec une puissance 
unitaire qui varie entre 80 à 220 
MWc, ainsi que la réalisation 
d’ouvrages de raccordement 
au réseau de transport de 
l’électricité.

Lors de son allocution 
d’ouverture, M. Arkab a indiqué 
que ce projet est “la première 
étape pour concrétiser l’ambitieux 
programme de développement 
des énergies renouvelables en 
Algérie, qui prévoit d’atteindre 
15 gigawatts d’énergie solaire 
photovoltaïque à l’horizon 2035”.
Le ministre a mis en avant 
les efforts de l’Algérie 
pour s’adapter au contexte 
international et répondre en 
même temps à la demande 
nationale croissante en énergie 
qui repose sur une politique qui 
vise à protéger l’environnement 
et le développement durable.
Cette démarche s’appuie sur 
des technologies énergétiques 
propres et durables en prenant 
plusieurs mesures concrètes pour 
contribuer à l’effort mondial de 
préservation de l’environnement 
et de lutte contre le réchauffement 
climatique, dans le cadre de 

son engagement envers la 
Convention-cadre des Nations 
Unies sur les changements 
climatiques et l’Accord de Paris.
Il a estimé que l’achèvement du 
projet de 2.000 MW “est une 
opportunité pour les entreprises 
nationales privées et publiques 
d’accompagner le développement 
du secteur des énergies 
renouvelables, que ce soit dans 
le domaine de la réalisation, de 
la fabrication d’équipements ou 
celui des services.”
Il permettra également, selon lui, 
la concrétisation de partenariats 
entre les entreprises nationales 
et étrangères, ce qui conduira 
certainement à la construction 
et au renforcement des capacités 
des ressources humaines et au 
transfert de technologies dans ce 
domaine à haute valeur ajoutée.
Pour sa part, M. Adjal a affirmé 
que “Sonelgaz va prendre une 
position de premier plan dans 

le solaire par le lancement du 
projet 2.000 MWc, faisant partie 
du méga projet de 15.000 MWc 
prôné par Monsieur le Président 
de la République”.
Ouverture des plis du projet 
Solar 1000 en septembre, un 
programme de 3.000 MW en 
novembre
Il a, par ailleurs, annoncé que “dès 
le mois de septembre prochain il 
sera procédé à l’ouverture des 
plis du projet Solar 1 000 de la 
société SHAEMS”, ajoutant que 
Sonlegaz prévoit “de lancer un 
programme de 3.000 MW dès 
le mois de novembre 2023”, ce 
qui dénote, selon lui, à travers 
ces lots qui cumulent 6.000 
MWc,”l’ambition de Sonelgaz 
de devenir leader en Afrique en 
matière de capacités de production 
en énergies renouvelables”.
M.Adjal a fait savoir, en outre, 
que le cahier des charges pour 
la réalisation de ce projet 

exige un taux d’intégration 
nationale de 35% au minimum. 
Tous les équipements tels que 
les charpentes et structures 
des panneaux, câbles, les 
transformateurs et autres, seront 
impérativement procurés auprès 
des fabricants algériens. De 
même, les travaux de génie civil 
et de montage électromécanique 
seront impérativement confiés 
par le soumissionnaire aux 
sociétés algériennes.
De son côté, M. La Camera a 
souligné que sa présence dénote 
du “potentiel important” que 
recèle l’Algérie dans le domaine 
des EnR, tout en affirmant que 
“l’IRENA est un partenaire de 
l’Algérie et qu’elle continuera de 
travailler main dans la main avec 
le ministère et avec Sonelgaz 
pour concrétiser ce projet”.
Mo

ALGER - Le ministre de 
l’Energie et des Mines, 
Mohamed Arkab, a reçu, 

lundi à Alger, le directeur général 
de l’Agence internationale des 
énergies renouvelables (IRENA), 
Francesco La Camera, avec 
qui il a examiné les moyens de 
renforcer la coopération entre 
l’Algérie et l’agence, indique un 
communiqué du ministère.
Lors de cette rencontre, qui s’est 
déroulée au siège de la Direction 
générale de Sonelgaz, en présence 
du P-Dg de ce groupe et des 
cadres du ministère, le ministre 
a donné un aperçu global sur le 
programme de développement 
des énergies nouvelles et 
renouvelables en Algérie par 
Sonelgaz, et sur la stratégie 
nationale de développement 
de l’hydrogène, précise le 
communiqué.
Les deux parties ont en outre 
examiné les moyens de renforcer 
la coopération dans le domaine 
des politiques d’investissement 
dans les énergies renouvelables, et 
d’assurer les outils opérationnels,  
scientifiques et financiers, outre 
l’échange d’expériences, la 

formation et l’apprentissage, ainsi 
que le transfert des technologies 
modernes dans ce domaine.
Les discussions ont également 
porté sur les moyens de 
coopération dans le domaine 
minier, à l’instar de l’exploitation 
des métaux utilisés dans 
l’industrie de l’énergie 
renouvelable.
Cette rencontre intervient en 

prévision de la participation du 
DG d’IRENA à la cérémonie 
de présentation des offres, de 
réception et d’ouverture des plis 
concernant l’appel d’offre lancé 
par le groupe Sonelgaz pour 
la réalisation de 15 centrales 
photovoltaïques d’une capacité 
de production variant entre 80 
et 220 Mégawatt, d’une capacité 
totale de 2.000 Mégawatt.

A cette occasion, M. La Camera 
a affirmé que l’IRENA œuvrait 
à renforcer la coopération et 
la coordination avec l’Algérie, 
en appuyant notamment ses 
efforts dans la promotion de 
nouvelles ressources d’énergies 
renouvelables, selon la même 
source.
Crée en 2009, l’IRENA 
est une organisation 

intergouvernementale qui soutient 
les pays dans leur transition 
vers un avenir énergétique 
durable et sert de plateforme 
principale pour la coopération 
internationale dans le domaine 
des énergies renouvelables. Elle 
est aussi un centre d’excellence, 
de politiques, de technologies, 
de ressources financières et 
de connaissances en matière 
d’énergies renouvelables.
L’IRENA œuvre également 
à promouvoir l’adoption et 
l’utilisation viable et à grande 
échelle, de tous les types 
d’énergies renouvelables 
y compris la bioénergie, 
l’énergie thermique, l’énergie 
hydroélectrique, l’énergie 
océanique, l’énergie solaire et 
l’énergie éolienne, et ce en vue 
de réaliser le développement 
durable, permettre l’accès 
à l’énergie renouvelable et 
d’assurer la sécurité énergétique, 
la réalisation du développement 
et de la prospérité économique à 
travers la réduction des émissions 
de carbone.
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AnnABA / eduCAtion nAtionAle

Le wali, Berrimi Djamel Eddine, honore les lauréats 
admis au BEM et au BAC

AnnABA / domAines de l’industrie

35 lots de terrains récupérés à travers les zones industrielles
 de la wilaya

Quand il s'agit d'honorer le 
savoir ou de récompenser 
ceux qui en sont à sa 

recherche, les autorités locales  
ne lésinent sur aucun moyen. La 
preuve en est donnée, chaque 
année, à l'occasion des fins 
d’années scolaires, la  remise des 
prix aux différents lauréats dans 

toutes les disciplines et dans tous 
les seuils d'enseignement. En 
effet, une grande cérémonie a été 
organisée,  avant-hier, à l’hôtel 
Sheraton par l’administration de 
la wilaya d’Annaba, en faveur 
des candidats ayant été admis 
avec succès aux examens de fin 
d'année (BEM et BAC).
La cérémonie de remise des prix 

a rassemblé, outre les heureux 
lauréats accompagnés de leurs 
parents, les autorités locales 
et les élus locaux, ainsi que 
les représentants de la société 
civile et les citoyens. Un grand 
hommage a été rendu à plusieurs 
lauréats des différents paliers qui 
ont été honorés en la circonstance, 
notamment les bacheliers. Aussi, 

plusieurs troupes musicales 
locales ont été conviées pour 
animer cette  cérémonie  « la 
wilaya d’Annaba  croit à la 
réussite et au travail sérieux», a 
souligné   un cadre de la direction 
de l’éducation  nationale à cette 
occasion.  Le wali  Berrimi Djamel 
Eddine,  à son tour a  félicité les 
lauréats pour leurs réussites au 

baccalauréat et autres cycles 

d'enseignement. Il a affirmé 
que «les exemples de réussite 

des compétences s illustrent la 

cohésion du système éducatif et 

des institutions de l'Etat». Les 

lauréats présents et récompensés 

se sont déclarés à cette occasion 

heureux d'être reçus  par le  wali.

Les responsables dans le domaine 
de l’industrie ont récupéré 35 
lots de terrains à travers les zones 

industrielles de la wilaya, dont 160 hectares 
qui étaient destinés à l’ex- Groupe Haddad. 
Cette démarche vise  à renforcer le secteur 
industriel et à lui donner des chances 
immédiates d'introduire des projets de 
continuité en vue de  créer  par la suite des 
emplois pour les jeunes, que ce soit pour 
accompagner ces projets d'investissement 
ou leur permettre de les réaliser  sur le 
terrain. Ces projets devront concourir à 
la création de richesses et des emplois au 
profit des jeunes et des populations locales, 
sans oublier l'approvisionner du marché 
national en diverses matières premières et de 
réduire par la même occasion le recours aux 
importations.
Pour rappel, certains de ces projets se 
sont heurtés à des obstacles liés aux 
procédures administratives ou au manque 

de préparation des domaines d'activité. 
On peut également dire que le secteur de 
l'investissement   bénéficie du parrainage 
des autorités concernées par la levée de 
la plupart des obstacles qui entravaient 
les projets d'investissement résultant des 
instructions ministérielles,  qu'il s'agisse 
de projets parvenus à un stade avancé 
d'achèvement, quels que soient leur statut et 
la raison de leur perturbation pour soutenir 
l'élan économique de la  wilaya , créer la 
richesse et des emplois au profit des jeunes, 
sans oublier l'approvisionnement du marché 
national dans divers créneaux, d'autant 
plus que ces projets se heurtaient à divers 
obstacles liés aux procédures administratives. 
Dans le cadre du règlement des projets 
d'investissement en suspens et de la levée 
des obstacles qui y sont associés, des permis 
exceptionnels d'exploitation ont été servis 
à des projets achevés mais non exploités 
au profit d'investisseurs, notamment les 
secteurs de l'industrie agroalimentaire et la 
transformation de l’acier.   

S.F/ Photos M.N
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À l’attention des autorités 
sanitaires nationales, des 
sociétés savantes et de 

l’Ordre National des Médecins,
En ma qualité de médecin 
anatomopathologiste, membre de 
l’Ordre National des Médecins 
et président de la Commission 
Régionale de Déontologie de 
la région d’Annaba, je vous 
adresse cet appel urgent face à 
la recrudescence alarmante des 
cas de cancers héréditaires et des 
cancers de l’ovaire détectés à des 
stades avancés en Algérie.

Des études médicales sérieuses 
et rigoureuses ont démontré 
l’efficacité de l’ovariectomie 
prophylactique chez les patientes 
présentant un risque génétique 
avéré ou une prédisposition 
héréditaire au cancer de l’ovaire. 
En outre, ces recherches ont 
révélé l’existence d’anomalies 
spécifiques, telles que la « 
dysplasie épithéliale de l’ovaire 
», qui peuvent être prévenues par 
cette intervention chirurgicale 
préventive.
Face à cette réalité inquiétante, il 

est primordial d’agir rapidement 
et de mettre en place cette mesure 
radicale de prévention pour 
les patientes en apparence en 
bonne santé, mais susceptibles 
de développer cette maladie 
dévastatrice. Nous devons 
intégrer cette option validée de 
prévention dans les pratiques 
médicales nationales pour 
protéger la santé des femmes à 
haut risque.
Par cet appel, je vous exhorte à 
prendre des mesures concrètes 
et urgentes en collaboration avec 

les sociétés savantes, notamment 
la société de gynécologie et la 
société d’oncologie médicale, 
ainsi qu’avec l’Ordre National des 
Médecins Algériens. Ensemble, 
nous pouvons faire la différence 
en promouvant l’ovariectomie 
prophylactique comme un outil 
essentiel dans la lutte contre les 
cancers héréditaires et les cancers 
de l’ovaire avancés.
La vie et la santé de nos 
concitoyennes sont en jeu, et il 
est de notre devoir d’agir avec 
diligence et responsabilité pour 

prévenir la propagation de cette 
maladie mortelle normalement 
évitable.
Dans l’espoir que cet appel urgent 
retiendra toute votre attention, je 
reste à votre disposition pour toute 
collaboration visant à protéger la 
santé des femmes en Algérie.
Dr Aissani Mohamed Tahar, 
Médecin Anatomopathologiste 
à Skikda Membre de l’Ordre 
National des Médecins Président 
de la Commission Régionale de 
Déontologie, Région de Annaba

Dr Aissani Mohamed Tahar 
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AnnABA / direCtion des trAnsPorts

Les taxieurs abusent sur les tarifs 
Qu’attend la direction des transports pour intervenir ?  

AnnABA / solidArité

Les  enfants sahraouis bien accueillis au camp estival 

AnnABA / ContriBution

Appel urgent pour la mise en œuvre de l’ovariectomie 
prophylactique dans la prévention des cancers héréditaires 

et des cancers de l’ovaire avancés

Les habitants, 
notamment du 
centre-ville se 

plaignent de l’arrogance 
et du manque de 
professionnalisme de 
certains chauffeurs de taxi. 
Le constat fait dans la  wilaya  
laisse perplexe les usagers 
de transport et ne présage 
pas d’une amélioration 
de la situation, vu la 
complexité du problème. 
En effet, de nombreux 
citoyens, visiteurs d’autres 
wilayas et touristes 
déplorent le manque de 
professionnalisme qui 
gangrène la corporation 
des chauffeurs de taxi. Ces 
derniers travaillent selon 
leur convenance et comme 
bon leur semble, comme 
s’ils étaient à l’abri du 
besoin, peut-on entendre 
de la bouche de nombreux 
compatriotes. 
Quant aux fraudes 
constatées dans les tarifs 

pratiqués et entorses faites 
au règlement, elles sont 
devenues légion courante, 
par exemple  de la Plaine 
Ouest  vers le boulevard 
Saouli Abdelkader où 
se situe le lycée Saint 
Augustin, il vous est exigé 
la coquette somme de 200 
DA sous prétexte de la 
densité de la circulation. 
Cela sans compter 
l’arrogance manifeste et 
l’agressivité d’une grande 
partie des conducteurs 
de taxi vis-à-vis de leurs 
clientèles, qui s’arrogent le 
droit de prendre plusieurs 
clients en cours de trajet 
pour augmenter leurs 
gains journaliers. En fait, 
en l’absence d’un plan de 
gestion de ce secteur précis, 
la profession a été investie 
par un genre nouveau de 
«taxieurs» à la recherche de 
sensations et autres effets 
pervers. C’est ce qui a 
amené beaucoup de clients 
à  opter pour les clandestins.

Les  enfants de la République Arabe 
Sahraouie Démocratique (RASD) 
venus à Annaba pour un camping 

estival dans le cadre du programme de 
coopération tracé pour l’animation d’été 
au profit des enfants sahraouis, était très 
satisfaits de l’accueil qui leur a été réservé. 
Le DJS, Ali Bentobal,  a précisé à cet effet 
que toutes les conditions ont été mises en 
place pour assurer un séjour agréable au 
profit de ces jeunes estivants sahraouis 
qui ont été bien accueillis ainsi que leurs 
encadreurs et accompagnateur sahraouis 

au centre de camping d’Ain Achir donnant 
sur le littoral de la ville d’Annaba.
Un riche programme d’animation de 
camps d’été, pendant le séjour, a été 
concocté avec des sorties aérées vers les 
plages et des activités artistiques et de 
divertissement, est-il indiqué.
Des concours sportifs, culturels, des 
visites et découvertes de sites touristiques 
et archéologiques de la wilaya d’Annaba 
et des sorties en centre-ville figurent 
également au programme d’animation, 
selon la même source.

S.F



Mardi 25 Juillet 2023

08 Régions SEYBOUSE Times

L’ euro poursuit 
toujours son 
ascendance  vers 

un surcroît assez vertigineux 
sur le marché parallèle des 
devises. Des millions  de 
dinars sont convertis chaque  
jour dans les rues, tel que 
constaté à la rue Gambetta. 
Les revendeurs du marché 
parallèle achètent la monnaie 
unique européenne à 22.500 
DA pour l’équivalent de 100 

euros et la revendre à 22.800 
DA, le dinar tunisien   100 DT 
pour 6500 DA/ DZ. 
Sur le marché interbancaire 
des changes du marché 
officiel, les prix d’achat des 
devises restent néanmoins 
stables, pas d’augmentation 
comme celle vécue sur le 
marché parallèle. La cause 
de cette nouvelle hausse 
de la monnaie européenne 
s’explique, par la forte 
demande des clients   pour 

la saison estivale. Enfin, il 
est à noter que l’euro reste la 
monnaie courante du change 
pour de nombreux Algériens, 
s’inclinant légèrement 
pendant l’été en raison d’une 
offre additionnelle de devises ; 
Elle retrouve par la suite toute 
sa vigueur avec des hausses 
assez importantes suite aux 
demandes constantes. Pour 
rappel, au niveau des banques 
l’échange est de 100 euros 
pour 15.000 DA. 

AnnABA / CHAnges :   

L’euro s’envole… Il s’échange a 22.500 DA pour 100 euros 
Sihem.F 

La Sûreté de la wilaya 
d’Alger a organisé, 
dimanche à Alger, une 

cérémonie en l’honneur des 
personnels de ses services, 
lors de laquelle il a été procédé 
à la remise de grades et de 
distinctions aux fonctionnaires 
de ce corps de sécurité, à 
l’occasion du 61e anniversaire 
de la création de la Police 
algérienne.
Dans un message lu en son 
nom par le Commissaire 
divisionnaire, chef de 
Sûreté de la circonscription 
administrative de Birtouta, 
Omar Zekkour, le ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, Brahim Merad, 
a salué “les efforts inlassables 
que ce corps de sécurité 
ne cesse de consentir en 
matière de protection du 
pays et du citoyen”, appelant 

les personnels de la Sûreté 
nationale à poursuivre le 
travail à travers la coordination 
des efforts avec les autres 
corps de sécurité en vue de 
faire face aux différents défis 
sécuritaires tout en faisant 
prévaloir l’intérêt national.
Le ministre a, dans ce cadre, 
réaffirmé son engagement 
à accompagner l’institution 

sécuritaire, rappelant en même 
temps l’intérêt accordé par les 
hautes autorités du pays, et 
à leur tête le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour la prise en 
charge et la formation de ce 
corps de sécurité.
De son côté, le Directeur 
général de la sûreté nationale, 
Farid Bencheikh, a rappelé, 

dans un message lu en son 
nom par le chef de la Sûreté de 
wilaya d’Alger, le contrôleur 
de police Badis Nouioua, 
tous les projets initiés par la 
Direction générale à travers “la 
prise en charge de l’élément 
humain et le développement 
de la formation pour atteindre 
l’excellence et réaliser une 
bonne performance”, mettant 

en relief l’importance de 
généraliser la numérisation et 
de moderniser l’administration 
pour améliorer le service 
public.
Un film documentaire a été 
projeté, à cette occasion, sur 
les réalisations de la police, 
sachant que 10.955 policiers, 
tous grades confondus, ont été 
promus l’année dernière, outre 
la création de 11.365 postes 
d’emploi durant l’année en 
cours au niveau national.
La cérémonie a été marquée 
par la promotion de plusieurs 
éléments et responsables 
de la sûreté nationale de la 
wilaya d’Alger aux grades de 
Commissaire divisionnaire, 
Commissaire principal, 
Commissaire de police et 
Officier, outre la distinction 
d’un nombre d’agents et de 
fonctionnaires de la sûreté 
pour leurs efforts.

Alger / 61 Ème AnniVersAire de lA CréAtion de lA PoliCe Algérienne    

La Sûreté d’Alger organise une cérémonie en l’honneur des 
personnels de ses services

Le président de 
l’Observatoire 
national de la société 

civile (ONSC), Noureddine 
Benbraham, a plaidé, dimanche 
à Batna, pour une société civile 
forte, apte à gagner le pari du 
développement dans le pays.
M. Benbraham qui présidait, 
à la maison de la Culture 
Mohamed-Laïd Al Khalifa, 
l’ouverture du forum de 
la société civile pour le 
dialogue, la citoyenneté et le 
développement local, a salué 
“les initiatives menées par 
la société civile aux niveaux 
local et national”, et évoqué, 
pour l’exemple, “la grande 
dynamique du volontariat 

observée pendant le mois 
sacré de Ramadhan”.
Le président de l’ONSC 
a appelé les membres du 
mouvement associatif 
présents dans la salle à 
veiller à “présenter une 
image honorable et brillante, 
attractive pour les jeunes 
volontaires”, et souligné que 
les “compétences et les élites 
doivent être dignes de figurer 
dans les rangs d’une société 
civile fiable sur laquelle 
reposent beaucoup d’espoirs 
pour le développement du 
pays”.
Après avoir évoqué “les 
progrès réalisés par la société 
civile en Algérie”, il a fait part 

de sa “certitude” que la société 
civile algérienne “saura, de par 
son engagement et ses actions, 
prendre des mesures fortes et 
bénéfiques pour le pays grâce 
à une nouvelle perception qui 
lui permettra de passer d’une 
société civile consommatrice 
de modèles obsolètes à une 
société civile consciente et 
capable de gérer des projets”.
Le président de l’Observatoire 
national de la société civile 
a invité les participants à 
“renforcer les initiatives, à 
unifier les visions, à intensifier 
les efforts et à montrer plus de 
volonté et d’harmonie pour 
coopérer avec les institutions 
officielles de l’Etat de sorte 

à participer activement au 
développement local”.
M. Benbraham a également 
rappelé que le forum de Batna 
s’inscrit dans le cadre d’une 
série de réunions organisées 

par l’Observatoire national de 
la société civile, en incluant 
toutes les wilayas du pays, 
avant d’être ponctuées, 
novembre prochain, par une 
rencontre nationale.

Benbraham plaide depuis Batna pour une société civile forte, 
capable de gagner le pari du développement



Royaume-Uni
À Londres, une exposition met à l’honneur 

les entrepreneurs immigrés du Royaume-Uni

TURQUIE
Abbas puis Netanyahu seront reçus par Erdogan la semaine prochaine

Jusqu’à la fin du mois de 
septembre à Londres, une 
exposition revient sur la 

place des immigrés dans l’histoire 
économique du Royaume-Uni. Des 
plus célèbres success stories aux 
parcours plus anonymes, les récits 
de ces entrepreneurs permettent 
de “penser le débat actuel sur 
l’immigration d’une manière un 
peu différente”, espère le musée 
de l’immigration de Londres, à 
l’origine de cet évènement.
Du co-fondateur du géant Marks & 
Spencer au créateur Jimmy Choo, 
en passant par des restaurateurs de 
quartier, une exposition au Musée 
de l’Immigration de Londres 
retrace les parcours d’entrepreneurs 
immigrés. Au-delà de leurs 
histoires individuelles, ces récits de 
vie en disent long sur l’histoire du 
Royaume-Uni.
Intitulée “Les entrepreneurs 
immigrés et la fabrique du 
Royaume-Uni”, cette exposition 
qui se tient jusqu’à la fin du mois 
de septembre veut “explorer les 
histoires d’entrepreneurs immigrés 
(...) et les nombreuses façons 
dont ils ont façonné nos vies, des 
vêtements que nous portons, à la 
nourriture que nous mangeons, 

aux applications que nous avons 
sur nos téléphones”, explique 
à l’AFP Matthew Plowright, 
directeur de l’engagement et de 
la communication du Musée de 
l’immigration.
Niché dans un centre commercial de 
Lewisham dans le sud de Londres, 
le musée a reproduit un quartier 
d’une ville britannique typique, 
où chaque bâtiment présente des 
entreprises d’un secteur d’activité : 
restaurants, technologies, meubles, 
produits de beauté, mode, etc.
Au gré de sa déambulation, le 
visiteur peut découvrir les origines 
d’entreprises connues de tous les 
Britanniques, comme Marks & 
Spencer, cofondé par Michael 
Marks, né dans une famille juive 
polonaise arrivé à Leeds en 1882, 
ou encore la première chaîne de 
cafés du pays Costa Coffee, créée 
par les deux frères Sergio et Bruno, 
arrivés d’Italie dans les années 
1950.
Le parcours de dizaines d’immigrés 
anonymes
Mais l’exposition retrace aussi le 
parcours, souvent semé d’embuches, 
de dizaines d’immigrés anonymes, 
venus au Royaume-Uni pour 
fuir l’oppression, la misère ou 

simplement pour étudier et qui y ont 
créé leur propre activité.
Comme Gary et Jin Hui, venus de 
Hong Kong au milieu des années 
1980 et propriétaires d’un restaurant 
de plats chinois à emporter dans le 
sud du Pays de Galles. Leur fille, 
Angela, 31 ans, a reproduit pour 
l’exposition leur ancien comptoir, 
derrière lequel elle et ses frères ont 
longtemps aidé leurs parents qui ne 
parlaient pas anglais.
“L’histoire britannique est si 
complexe, via le colonialisme 
notamment, et je pense que 
beaucoup de personnes ne 
comprennent pas cela” quand on 
parle d’immigration, explique-t-
elle.
Immigrés caribéens, juifs fuyant les 
persécutions en Europe, étudiants 
indiens ou d’anciennes colonies 
africaines, les parcours de ces 
entrepreneurs rejoignent l’histoire 
du pays, “et peut-être que cela nous 
aide (...) à penser le débat actuel sur 
l’immigration d’une manière un peu 
différente”, veut croire Matthew 
Plowright.
Nomshado Michelle Baca est ainsi 
arrivée à l’âge de 7 ans avec sa 
mère du Zimbabwe en 1996. Elle 
a grandi dans le Kent (sud-est de 

l’Angleterre), et après une école 
de commerce et plusieurs années 
dans la mode, elle a créé en 2018 
“The complexion company”, 
société de produits de beauté et de 
compléments alimentaires adaptés 
aux femmes noires.
Elle regrette les débats actuels 
autour de l’immigration, qui 
selon elle “manquent de recul”. 
“Le Royaume-Uni a toujours été 
l’une des plus importantes places 
d’échanges du monde et d’oublier 
cela n’est pas seulement nocif pour 
les personnes immigrées mais aussi 
pour le Royaume-Uni”, souligne-t-
elle à l’AFP.

Trois des six Britanniques les plus 
riches sont immigrés
“Souvent quand les gens parlent 
de l’immigration dans les médias 
ou dans la classe politique, ce sont 
des débats très impersonnels sur 
des nombres, des chiffres” et nous 
voulons “évoquer les histoires 
personnelles derrière les gros titres”, 
explique Matthew Plowright, alors 
que les conservateurs au pouvoir 
ont fait du contrôle de l’immigration 
une priorité depuis le Brexit.
Selon une étude du Centre for 
Entrepreneurs, une entreprise 
britannique sur sept a été créée 
ou co-créée par une personne 
immigrée.

La présidence turque a 
annoncé jeudi que le chef 
de l’Autorité palestinienne 

Mahmoud Abbas sera reçu le 25 
juillet. Le président turc rencontrera 
le premier ministre israélien 
quelques jours plus tard.
Le Premier ministre israélien 
Benjamin Netanyahu sera reçu en 
Turquie le 28 juillet par le président 
turc Recep Tayyip Erdogan lors 
d’une visite d’État, ont annoncé 
jeudi 20 juillet les deux parties.
Dans un communiqué, la présidence 
turque indique que le responsable 
israélien sera reçu quelques 
jours après le chef de l’Autorité 
palestinienne Mahmoud Abbas, 
attendu le 25 juillet.
“Le président Recep Tayyip 
Erdogan accueillera le président 
palestinien Mahmoud Abbas et le 

Premier ministre israélien Benjamin 
Netanyahu séparément en Turquie 
au cours de la même semaine”, 
précise la présidence.
Il s’agira à cette occasion d’évoquer 
“les relations Turquie-Palestine et 

les derniers développements du 
conflit israélo-palestinien, ainsi que 
d’autres questions internationales 
d’actualité”, ajoute-t-elle.
À Jérusalem, le bureau de 
Netanyahu a confirmé cette visite 

officielle en Turquie, la première 
d’un chef de gouvernement 
israélien dans ce pays depuis Ehud 
Olmert en 2008.
Les relations entre les deux pays 
s’étaient tendues en 2010 après 
l’assaut meurtrier des forces 
israéliennes contre le navire 
turc Mavi Marmara, qui tentait 
d’acheminer de l’aide dans la bande 
de Gaza, territoire palestinien sous 
blocus israélien et contrôlé par les 
islamistes du Hamas.
Et en mai 2018, après la mort 
d’une cinquantaine de Palestiniens 
tués par l’armée israélienne à 
Gaza, la Turquie avait rappelé son 
ambassadeur à Tel-Aviv et renvoyé 
l’ambassadeur israélien à Ankara 
ainsi que le consul général israélien 
à Istanbul. Israël avait riposté en 
renvoyant le consul général turc à 

Jérusalem.
Mais après plusieurs années de 
crise, les relations diplomatiques 
entre la Turquie et Israël se sont 
progressivement réchauffées au 
cours de l’année écoulée avec 
plusieurs visites de haut niveau, 
dont celle du président israélien 
Isaac Herzog à Ankara.
La Turquie a cependant vivement 
condamné début avril les 
affrontements dans la mosquée Al-
Aqsa de Jérusalem, Recep Tayyip 
Erdogan estimant qu’Israël avait 
franchi la “ligne rouge”.
Ces visites de Mahmoud Abbas et de 
Benjamin Netanyahu interviennent 
alors que le processus de paix 
israélo-palestinien est au point 
mort dans un contexte de violences 
en Cisjordanie occupée, les plus 
importantes depuis des années.

Quelques 30 000 personnes, 
en grande partie des 
touristes, ont été forcées 

de quitter leur logement en raison 
d’un incendie sur l’île grecque de 
Rhodes. Selon la police, il s’agit 
de « la plus grande opération 
d’évacuation jamais effectuée » 
dans le pays. 
En voiture, en bateau ou à pied, 
des dizaines de milliers de 

personnes ont dû quitter leur 
logement sur l’île touristique de 
Rhodes, en Grèce, en raison de 
violents incendies.
Sur les réseaux sociaux, certains 
vacanciers partagent les images 
de centaines de personnes en 
file indienne sur les routes, 
attendant de pouvoir monter dans 
un bus les conduisant au centre 
d’hébergement le plus proche. Le 

tout, sous un ciel orangé ou masqué 
par la fumée des incendies.
La porte-parole de la police s’est 
félicitée de la réussite de « la plus 
grande opération d’évacuation 
jamais effectuée en Grèce ». Le 
ministère des affaires étrangères 
a, de son côté, ouvert une cellule 
de crise à Athènes pour faciliter 
le rapatriement des touristes 
étrangers.
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GRECE
Sur l’île de Rhodes, touristes et habitants fuient 

les incendies en voiture, en bateau ou à pied



eleCtions législAtiVes en esPAgne : 

dans les bureaux de vote, les électeurs de droite 
comme de gauche se mobilisent

Les pays du G20 échouent à s’accorder sur 
un calendrier de réduction des énergies fossiles

Des électeurs dans 
un bureau de vote 
de Pampelune 

(Navarre), en Espagne, le 
Le gouvernement de gauche 
est sous la menace d’une 
victoire des conservateurs, 
possiblement alliés au 
parti d’extrême droite Vox. 
Il est 10 h 30 à Valdemorillo, 
ce dimanche 23 juillet et 
le thermomètre dépasse 
déjà les 30 degrés devant 
le pavillon des sports 
où votent les habitants 
de cette commune de 12 
000 habitants, située à 40 
kilomètres de Madrid. « Il 
fait trop chaud et je devrais 
être à la plage », se plaint 
Mari-Luz, coiffeuse de 
51 ans, qui vient de voter 
pour le Parti populaire (PP, 
conservateurs). Près de 
37,5 millions d’électeurs 
sont appelés aux urnes, ce 
dimanche, pour élire leurs 
députés et sénateurs. Et le 
PP, mené par le Galicien 
Alberto Nuñez Feijoo, est 

donné favori du scrutin, 
devant le Parti socialiste 
(PSOE), mené par le 
président du gouvernement 
sortant, Pedro Sanchez. A 
14 heures, la participation 
avait atteint 40,45 %, soit 
deux points et demi de plus 
qu’en 2019. Et 2,6 millions 
d’électeurs ont voté par 
courrier (+ 160 %).
Comme beaucoup 
d’électeurs, de droite 

comme de gauche, Mari-
Luz considère ces élections 
comme « cruciales ». « Je 
ne suis pas à l’aise avec 
le gouvernement actuel, il 
ne me représente pas. Les 
accords des socialistes 
avec les indépendantistes 
[catalans et basques] 
et Podemos [la gauche 
radicale] ne me plaisent 
pas, dit-elle. Et puis, il 
a peut-être augmenté le 

salaire minimum, mais les 
prix ont tellement grimpé 
que j’ai de moins en moins 
de pouvoir d’achat. » « 
Il ne pouvait pas faire 
pire, insiste Francisco, 
54 ans, technicien en 
télécommunications. Il 
a divisé les Espagnols et 
provoqué un affrontement 
comme jamais, en 
blanchissant des terroristes 
et des sécessionnistes. » 

« Je veux virer Sanchez, 
il n’aurait jamais dû 
gouverner avec ceux qui 
n’aiment pas l’Espagne », 
ajoute Juan Miguel, retraité 
de 65 ans. Lui a voté pour 
le parti d’extrême droite 
Vox, qui pourrait jouer les 
faiseurs de roi.
Car le prochain 
gouvernement espagnol 
se jouera probablement 
davantage en fonction 
des alliés que chacun de 
ces deux candidats saura 
trouver, que sur leur propre 
résultat. Si le PSOE aspire à 
rééditer une coalition avec 
la gauche radicale, qui ne 
manquerait pas d’avoir de 
nouveau besoin du soutien 
des indépendantistes 
basques et catalans, le 
PP lui n’écarte pas de 
gouverner avec le parti 
d’extrême droite Vox, au 
discours antiféministe.

Le charbon est l’une 
des principales 
sources d’énergie 

de beaucoup d’économies 
en développement dont 
l’Inde, le pays le plus 
peuplé au monde, ou 
la Chine, la deuxième 
économie mondiale. 
Les ministres de l’énergie 
des pays du G20, réunis 
en Inde samedi 22 
juillet, n’ont pas réussi 
à s’accorder sur un 
calendrier permettant de 
réduire progressivement 
le recours aux énergies 
fossiles (pétrole, gaz, 
charbon). Leur déclaration 
finale, publiée à la fin de 
la rencontre à Goa, ne 
mentionne même pas le 
charbon, pourtant l’un 
des gros contributeurs au 
réchauffement climatique.
Le charbon est aussi 
l’une des principales 
sources d’énergie de 
beaucoup d’économies 
en développement dont 

l’Inde, le pays le plus peuplé 
au monde, ou la Chine, 
la deuxième économie 
mondiale. Cet échec à 
s’accorder intervient 
malgré la volonté affichée 
par les dirigeants du G7, 
en avril à Sapporo (nord 
du Japon), d’« accélérer 
» leur « sortie » des 
énergies fossiles et que les 
températures mondiales 
atteignent des records, 
causant des vagues de 
chaleur, des inondations et 
des incendies.
Pour expliquer cette 
impasse, l’Inde, qui 
préside le G20, a expliqué 
que certains des membres 
souhaitaient une « 
réduction des énergies 
fossiles “unabated” », 
c’est-à-dire non adossées à 
des dispositifs de captage 
ou de stockage de carbone, 
« conforme aux différentes 
conjonctures nationales ». 
Tandis que d’« autres ont 
une opinion différente sur 

le fait que les technologies 
de captage [de] et stockage 
de carbone répondent à ces 
besoins ».
« L’humanité ne peut pas 
se permettre d’attendre »
Une coalition de dix-huit 
pays, dont la France et 
l’Allemagne, menée par 
les îles Marshall, a réclamé 
vendredi dernier « une 
sortie urgente des énergies 
fossiles » et « un pic des 
gaz à effet de serre d’ici 
à 2025 », estimant que « 
l’humanité ne peut pas se 
permettre d’attendre ».
Cette coalition réclame une 
diminution de 43 % des 
émissions mondiales d’ici 
à 2030 par rapport à 2019, 
afin de respecter la limite de 
1,5 degré d’augmentation, 
conformément aux calculs 
des experts climat des 
Nations unies. Cependant, 
beaucoup de pays en 
développement estiment 
que les pays riches, plus 
gros pollueurs, doivent 

financer davantage la 
transition énergétique. 
L’Inde notamment s’est 
fixé un objectif de zéro 
émission nette pour 2070, 
soit vingt ans plus tard que 
beaucoup d’autres pays.
Un rapport préparant la 
présidence de l’Inde au G20 
a estimé à 4 000 milliards 
de dollars (3 592 milliards 
d’euros) par an le coût de 
la transition énergétique 
et a souligné l’importance 
d’un financement à bas 
coût pour les transferts 
de technologie et les pays 
en développement, une 
demande récurrente de 
New Delhi.
Des producteurs de pétrole 
réticents
Certains gros producteurs 
de pétrole sont également 
réticents à une sortie rapide 
des combustibles fossiles. 
Ed King, du réseau de 
communication sur le 
climat Global Strategic 
Communications Council 

(GSCC), a notamment 
reproché à la Russie et 
à l’Arabie saoudite le 
manque de progrès dans 
les négociations de samedi. 
Ces pays ont « bloqué les 
efforts pour un accord sur 
un triplement des énergies 
propres visant à réduire les 
énergies fossiles », a-t-il 
déploré sur Twitter.
Le PDG de la compagnie 
pétrolière des Emirats 
arabes unis Adnoc, Ahmed 
Al-Jaber, qui présidera les 
négociations de la COP28, 
a déclaré qu’il s’attendait 
à ce que les combustibles 
fossiles continuent à jouer 
un rôle, même réduit, avec 
l’aide, controversée, de 
dispositifs de captage ou 
de stockage de carbone. Il 
a toutefois estimé que leur 
réduction était « inévitable 
» et « essentielle », mais 
que le réalisme interdisait 
de s’en passer du jour au 
lendemain.
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CouPe du monde Féminine :

Jamaïque, Haïti... Les petites nations ne font pas 
dans la figuration

Les petites équipes ont es petites équipes ont 
créé la surprise dès les créé la surprise dès les 
premiers matches du premiers matches du 

Mondial féminin, en Australie Mondial féminin, en Australie 
et en Nouvelle-Zélande. Un et en Nouvelle-Zélande. Un 
signe du resserrement du signe du resserrement du 
niveau du football féminin niveau du football féminin 
international.international.
L’Angleterre qui peine face L’Angleterre qui peine face 
à des novices, la France qui à des novices, la France qui 
bute sur les Jamaïcaines, la bute sur les Jamaïcaines, la 
Nouvelle-Zélande qui bat la Nouvelle-Zélande qui bat la 
Norvège, le Canada accroché Norvège, le Canada accroché 
par le Nigeria : le début de par le Nigeria : le début de 
Mondial semble témoigner Mondial semble témoigner 
d’un resserrement du niveau d’un resserrement du niveau 
du foot féminin mondial.du foot féminin mondial.
En 2019 en France, les États-En 2019 en France, les États-
Unis s’offraient une balade Unis s’offraient une balade 
face à la Thaïlande pour face à la Thaïlande pour 
leur entrée en lice, avec un leur entrée en lice, avec un 
impressionnant 13-0. Quatre impressionnant 13-0. Quatre 
ans plus tard, contre le ans plus tard, contre le 
Vietnam qui jouait également Vietnam qui jouait également 
sa première Coupe du monde, sa première Coupe du monde, 
les Américaines championnes les Américaines championnes 
en titre n’ont pu passer que en titre n’ont pu passer que 
trois petits buts.trois petits buts.
En quatre jours de En quatre jours de 
compétition, seuls deux cadors compétition, seuls deux cadors 
ont réellement survolé leurs ont réellement survolé leurs 
rencontres : le Japon, sans rencontres : le Japon, sans 
partage face aux Zambiennes partage face aux Zambiennes 
(5-0), et l’Allemagne, sans (5-0), et l’Allemagne, sans 
pitié contre le Maroc (6-0).pitié contre le Maroc (6-0).
Certains se sont même fait Certains se sont même fait 
surprendre : les Canadiennes surprendre : les Canadiennes 
championnes olympiques (0-0 championnes olympiques (0-0 
contre le Nigeria), la Norvège contre le Nigeria), la Norvège 
d’Ada Hergerberg face aux d’Ada Hergerberg face aux 
Néo-Zélandaises (1-0) ou Néo-Zélandaises (1-0) ou 
encore la France, accrochée encore la France, accrochée 

par la Jamaïque dimanche par la Jamaïque dimanche 
(0-0). Quatre ans plus tôt, les (0-0). Quatre ans plus tôt, les 
Reggae Girlz avaient pourtant Reggae Girlz avaient pourtant 
encaissé douze buts en trois encaissé douze buts en trois 
matches de groupe, repartant matches de groupe, repartant 
à la maison sans avoir eu la à la maison sans avoir eu la 
moindre chance de briller.moindre chance de briller.
« Nous les petits pays, je pense « Nous les petits pays, je pense 
qu’on joue avec beaucoup qu’on joue avec beaucoup 
de cœur. Cela montre que le de cœur. Cela montre que le 
football féminin s’améliore football féminin s’améliore 
de jour en jour », a assuré de jour en jour », a assuré 
la Jamaïcaine Deneisha la Jamaïcaine Deneisha 
Blackwood, élue joueuse du Blackwood, élue joueuse du 
match. « L’équipe de France match. « L’équipe de France 
avait l’habitude de surpasser avait l’habitude de surpasser 
ses adversaires lors du premier ses adversaires lors du premier 
match, c’est une habitude match, c’est une habitude 
qui va changer car le football qui va changer car le football 

se resserre », a abondé le se resserre », a abondé le 
sélectionneur des Bleues sélectionneur des Bleues 
Hervé Renard.Hervé Renard.
Cette tendance, qui reste tout Cette tendance, qui reste tout 
de même à confirmer, semble de même à confirmer, semble 
donner raison à la Fifa et à son donner raison à la Fifa et à son 
choix d’élargir la compétition choix d’élargir la compétition 
à 32 équipes, alors qu’elle à 32 équipes, alors qu’elle 
n’en comptait que 16 en 2011 n’en comptait que 16 en 2011 
et 24 lors des deux dernières et 24 lors des deux dernières 
éditions.éditions.
« Une vision »« Une vision »
La réforme, qui implique La réforme, qui implique 
plus de matches et donc plus de matches et donc 
mécaniquement plus de mécaniquement plus de 
revenus, a pu faire grincer revenus, a pu faire grincer 
certains observateurs, peu certains observateurs, peu 
convaincus par l’argument convaincus par l’argument 
du développement de la du développement de la 

discipline et inquiets pour les discipline et inquiets pour les 
performances des huit novices performances des huit novices 
qualifiés pour cette épreuve qualifiés pour cette épreuve 
en Australie et en Nouvelle-en Australie et en Nouvelle-
Zélande.Zélande.
« Beaucoup de gens qui « Beaucoup de gens qui 
croient que le football croient que le football 
féminin n’est toujours pas un féminin n’est toujours pas un 
superbe sport, qu’ il n’est pas superbe sport, qu’il n’est pas 
divertissant ou qu’ il est une divertissant ou qu’il est une 
sorte de pâle copie du football sorte de pâle copie du football 
masculin, verront que c’est masculin, verront que c’est 
une discipline fantastique, a une discipline fantastique, a 
martelé le président de la Fifa martelé le président de la Fifa 
Gianni Infantino en ouverture Gianni Infantino en ouverture 
du tournoi. Le niveau a du tournoi. Le niveau a 
incroyablement progressé ces incroyablement progressé ces 
dix dernières années et ce sont dix dernières années et ce sont 
les meilleures qui viennent les meilleures qui viennent 

ici.»ici.»
Les acteurs du jeu ont Les acteurs du jeu ont 
rapidement emboîté le pas du rapidement emboîté le pas du 
dirigeant, après les premières dirigeant, après les premières 
surprises de la compétition. « surprises de la compétition. « 
Je pense qu’aujourd’hui, il n’y Je pense qu’aujourd’hui, il n’y 
a plus de petites équipes. On a plus de petites équipes. On 
l’a vu dans ce championnat du l’a vu dans ce championnat du 
monde : celles qu’on pouvait monde : celles qu’on pouvait 
penser être des petites équipes penser être des petites équipes 
ont montré des choses et ont ont montré des choses et ont 
beaucoup évolué. Elles ont beaucoup évolué. Elles ont 
beaucoup travaillé », a assuré beaucoup travaillé », a assuré 
la Française Kadidiatou la Française Kadidiatou 
Diani après le match nul des Diani après le match nul des 
Tricolores.Tricolores.
Le sélectionneur jamaïcain Le sélectionneur jamaïcain 
n’est pas apparu surpris, n’est pas apparu surpris, 
lui non-plus. « Cela part lui non-plus. « Cela part 
du régime alimentaire à la du régime alimentaire à la 
formation en passant par formation en passant par 
l’entraînement physique. Les l’entraînement physique. Les 
plus petits pays, nous n’avons plus petits pays, nous n’avons 
peut-être pas tous les moyens peut-être pas tous les moyens 
ni les infrastructures, mais il y ni les infrastructures, mais il y 
a une vision, a expliqué Lorne a une vision, a expliqué Lorne 
Donaldson, après le premier Donaldson, après le premier 
point historique gagné en point historique gagné en 
Coupe du monde. L’écart se Coupe du monde. L’écart se 
resserre. »resserre. »
La sélectionneuse allemande La sélectionneuse allemande 
Martina Voss-Tecklenburg Martina Voss-Tecklenburg 
l’avait aussi remarqué, avant l’avait aussi remarqué, avant 
l’entrée en lice de son équipe l’entrée en lice de son équipe 
face au Maroc. « Tous les face au Maroc. « Tous les 
pays qui viennent ici ne sont pays qui viennent ici ne sont 
pas seulement fiers d’être au pas seulement fiers d’être au 
Mondial, ils ont aussi la qualité Mondial, ils ont aussi la qualité 
pour nous poser des problèmes pour nous poser des problèmes 
», a-t-elle affirmé dimanche. », a-t-elle affirmé dimanche. 
Une alerte prise au sérieux par Une alerte prise au sérieux par 
ses troupes, victorieuses 6-0.ses troupes, victorieuses 6-0.

Le mercato estival est e mercato estival est 
bien entamé. Pour de bien entamé. Pour de 
nombreux Verts, il nombreux Verts, il 

devait être l’occasion d’une devait être l’occasion d’une 
progression, un bon moyen progression, un bon moyen 
pour se relancer ou, encore, pour se relancer ou, encore, 
de découvrir de nouveaux de découvrir de nouveaux 
horizons. Petit bilan à un peu horizons. Petit bilan à un peu 
plus d’un mois de la fin de la plus d’un mois de la fin de la 
fenêtre des transferts.fenêtre des transferts.
L’été et sa chaleur sont L’été et sa chaleur sont 
toujours présents, les piscines toujours présents, les piscines 
bien remplies et les barbecues bien remplies et les barbecues 
bien chauds. Pour autant, bien chauds. Pour autant, 
cette période si particulière cette période si particulière 
de l’année ne saurait durer, de l’année ne saurait durer, 
évidemment, et avec elle son évidemment, et avec elle son 
lot de transferts ici et là.lot de transferts ici et là.
S’ il n’y a pas eu tant de S’il n’y a pas eu tant de 
mouvements massifs que mouvements massifs que 
cela, notamment en raison cela, notamment en raison 
d’une conjoncture un peu d’une conjoncture un peu 
particulière (les formations particulière (les formations 
anglaises investissent entre anglaises investissent entre 
elles et de gros noms, comme elles et de gros noms, comme 
Harry Kane ou Kylian Harry Kane ou Kylian 
Mbappé, sont toujours retenus Mbappé, sont toujours retenus 
par des situations complexes), par des situations complexes), 
de nombreuses signatures ont de nombreuses signatures ont 
malgré tout eu lieu. Pour nos malgré tout eu lieu. Pour nos 
Verts, un premier bilan est déjà Verts, un premier bilan est déjà 
possible avec cette liste non-possible avec cette liste non-
exhaustive (!). exhaustive (!). 

I ls ont été officiellement Ils ont été officiellement 
transférés transférés 

Le plus bel exemple de Le plus bel exemple de 
progression est évidemment progression est évidemment 
celui de Ramy Bensebaïni. celui de Ramy Bensebaïni. 
En disant adieu à En disant adieu à 
Mönchengladbach, le latéral Mönchengladbach, le latéral 
gauche a rejoint le Borussia gauche a rejoint le Borussia 
Dortmund, formation majeure Dortmund, formation majeure 
de Bundesliga qui disputera de Bundesliga qui disputera 
la prochaine Ligue des la prochaine Ligue des 
Champions avec des ambitions Champions avec des ambitions 

rehaussées. Un très bon club rehaussées. Un très bon club 
qui vient récompenser le qui vient récompenser le 
travail et le sérieux du natif de travail et le sérieux du natif de 
Constantine.Constantine.
Le changement de vie est Le changement de vie est 
radical pour Houssem Aouar. radical pour Houssem Aouar. 
Ayant débuté la saison comme Ayant débuté la saison comme 
international français et joueur international français et joueur 
de l’Olympique Lyonnais, le de l’Olympique Lyonnais, le 
voilà désormais international voilà désormais international 
algérien (2 sélections) et algérien (2 sélections) et 
joueur de l’AS Roma. Sous joueur de l’AS Roma. Sous 
les ordres de José Mourinho, les ordres de José Mourinho, 
Aouar tentera de retrouver Aouar tentera de retrouver 
son meilleur niveau tout en son meilleur niveau tout en 
disputant la Ligue Europa.disputant la Ligue Europa.
Autre progression sérieuse, Autre progression sérieuse, 
celle de Ramiz Zerrouki. Très celle de Ramiz Zerrouki. Très 
apprécié en Eredivisie bien que apprécié en Eredivisie bien que 
clivant en sélection, le milieu clivant en sélection, le milieu 
de terrain s’est engagé avec de terrain s’est engagé avec 
le champion des Pays-Bas, le champion des Pays-Bas, 
le Feyenoord Rotterdam, et le Feyenoord Rotterdam, et 
disputera pour la première fois disputera pour la première fois 
la Ligue des Champions cette la Ligue des Champions cette 
saison. La juste récompense saison. La juste récompense 
de nombreuses saisons de nombreuses saisons 
d’apprentissage à Twente.d’apprentissage à Twente.
Fini la France et la galère du Fini la France et la galère du 
FC Nantes, place au cadre FC Nantes, place au cadre 
beaucoup plus confortable de beaucoup plus confortable de 
Doha pour Andy Delort. Le Doha pour Andy Delort. Le 
très volage attaquant des Verts très volage attaquant des Verts 
s’est engagé avec Umm Salal, s’est engagé avec Umm Salal, 
où il retrouvera un certain où il retrouvera un certain 
Victor Lekhal parti lui aussi Victor Lekhal parti lui aussi 
cet été.cet été.
Un Algérien à New-York! Ce Un Algérien à New-York! Ce 
qui pourrait être le titre d’un qui pourrait être le titre d’un 
film est devenu la réalité de film est devenu la réalité de 
Monsef Bakrar, qui a rejoint Monsef Bakrar, qui a rejoint 
le New York City FC cet été. le New York City FC cet été. 
La formation, membre du City La formation, membre du City 
Football Group (qui a pour Football Group (qui a pour 
club phare Manchester City), club phare Manchester City), 

a engagé le numéro 9 alors a engagé le numéro 9 alors 
même que son transfert au même que son transfert au 
Dinamo Zagreb était tombé à Dinamo Zagreb était tombé à 
l’eau.l’eau.
À noter également les transferts À noter également les transferts 
d’ Ilan Kebbal (Paris FC), d’Ilan Kebbal (Paris FC), 
Mehdi Abeid (Basaksehir), Mehdi Abeid (Basaksehir), 
Amir Sayoud (Al Ra’ed), Amir Sayoud (Al Ra’ed), 
Zakaria Draoui (Wydad, Zakaria Draoui (Wydad, 
Maroc), Rafik Belghali (KV Maroc), Rafik Belghali (KV 
Mechelen, Belgique) Sofiane Mechelen, Belgique) Sofiane 
Bouchar (Al-Arabi, Koweït), Bouchar (Al-Arabi, Koweït), 
Camiel Neghli (Sparta Camiel Neghli (Sparta 
Rotterdam), Farid Chaâl (Al-Rotterdam), Farid Chaâl (Al-
Najma, Arabie Saoudite), Noa Najma, Arabie Saoudite), Noa 
Cervantes (ESTAC, France) Cervantes (ESTAC, France) 
et des anciens internationaux et des anciens internationaux 
Djamel Benlamri (Mouloudia Djamel Benlamri (Mouloudia 
Alger), Oussama Darfalou (CR Alger), Oussama Darfalou (CR 
Belouizdad), Mehdi Zerkane Belouizdad), Mehdi Zerkane 
(Mouloudia Alger) et Naoufel (Mouloudia Alger) et Naoufel 
Khacef (Gaziantep, Turquie).Khacef (Gaziantep, Turquie).
I ls devraient être transférésIls devraient être transférés
Évidemment, le nom de Riyad Évidemment, le nom de Riyad 
Mahrez est le premier à venir Mahrez est le premier à venir 
en tête lorsqu’ il s’agit de en tête lorsqu’il s’agit de 
transfert en cours d’ instance. transfert en cours d’instance. 
L’ailier de Manchester City L’ailier de Manchester City 
est très proche de céder à son est très proche de céder à son 
tour aux sirènes d’Arabie tour aux sirènes d’Arabie 
saoudite, probablement à Al saoudite, probablement à Al 
Ahli. Le montant évoqué serait Ahli. Le montant évoqué serait 
de l’ordre des 30 millions de l’ordre des 30 millions 
d’euros.d’euros.
Mohamed Amoura est Mohamed Amoura est 
également très proche de quitter également très proche de quitter 
Lugano. Son nom a été évoqué Lugano. Son nom a été évoqué 
en France (Toulouse) mais il se en France (Toulouse) mais il se 
dirigerait vraisemblablement dirigerait vraisemblablement 
vers la Belgique et une équipe vers la Belgique et une équipe 
de l’Union Saint-Gilloise qui de l’Union Saint-Gilloise qui 
s’ intéresse vivement à lui.s’intéresse vivement à lui.
Si des problématiques d’ordre Si des problématiques d’ordre 
médical ont été soulevées, le médical ont été soulevées, le 
transfert de Nabil Bentaleb transfert de Nabil Bentaleb 

à Lille ne fait guère l’ombre à Lille ne fait guère l’ombre 
d’un doute. Il ne s’agit plus d’un doute. Il ne s’agit plus 
que d’une question de jours que d’une question de jours 
avant d’être définitivement avant d’être définitivement 
fixés à son sujet.fixés à son sujet.
Yassine Titraoui va lui aussi Yassine Titraoui va lui aussi 
découvrir l’Europe et très découvrir l’Europe et très 
probablement avec le Dinamo probablement avec le Dinamo 
Zagreb, qui a échoué à Zagreb, qui a échoué à 
récupérer Monsef Bakrar. Le récupérer Monsef Bakrar. Le 
mouvement est évalué à un mouvement est évalué à un 
peu plus d’un million d’euros.peu plus d’un million d’euros.
Abdelkahar Kadri, véritable Abdelkahar Kadri, véritable 
sensation au milieu de terrain, sensation au milieu de terrain, 
est lui aussi proche d’un départ. est lui aussi proche d’un départ. 
Évalué à près de 3 millions Évalué à près de 3 millions 
d’euros, il ferait l’objet d’un d’euros, il ferait l’objet d’un 
suivi attentif de nombreuses suivi attentif de nombreuses 
écuries, dont le Club Bruges. écuries, dont le Club Bruges. 
Courtrai a déjà annoncé ne pas Courtrai a déjà annoncé ne pas 
s’opposer à son départ.s’opposer à son départ.
Kevin Guitoun, aussi appelé Kevin Guitoun, aussi appelé 
Kevin Van den Kerkhof, ne va Kevin Van den Kerkhof, ne va 
pas faire de vieux os à Bastia. pas faire de vieux os à Bastia. 
Rapidement devenu trop Rapidement devenu trop 
fort pour la seconde division fort pour la seconde division 
française, le latéral/piston française, le latéral/piston 
droit est proche du RC Lens, droit est proche du RC Lens, 
mais il intéresse également mais il intéresse également 
l’Olympique de Marseille.l’Olympique de Marseille.
Son pendant côté gauche, Son pendant côté gauche, 
Rayan Aït Nouri, est quant Rayan Aït Nouri, est quant 
à lui à la recherche d’un à lui à la recherche d’un 
club pouvant le relancer. club pouvant le relancer. 
En situation d’échec à En situation d’échec à 
Wolverhampton, il aurait fait Wolverhampton, il aurait fait 
l’objet d’une offre concrète l’objet d’une offre concrète 
de l’OGC Nice, décidément de l’OGC Nice, décidément 
friand d’Algériens, mais friand d’Algériens, mais 
également de l’OM qui a, entre également de l’OM qui a, entre 
temps, recruté Renan Lodi.temps, recruté Renan Lodi.
Côté joueurs libres de tout Côté joueurs libres de tout 
contrat, il faudra surveiller contrat, il faudra surveiller 
notamment les évolutions des notamment les évolutions des 
internationaux Haris Belkebla, internationaux Haris Belkebla, 

Islam Slimani, Youcef Belaïli, Islam Slimani, Youcef Belaïli, 
Faouzi Ghoulam, Billel Faouzi Ghoulam, Billel 
Omrani et Saphir Taïder. De Omrani et Saphir Taïder. De 
nombreux autres sont, pour nombreux autres sont, pour 
l’heure, à la recherche d’un l’heure, à la recherche d’un 
nouveau défi.nouveau défi.

La situation peut encore La situation peut encore 
évoluerévoluer

Dans cette catégorie, tous les Dans cette catégorie, tous les 
Algériens qui étaient appelés Algériens qui étaient appelés 
à bouger mais, pour l’heure, à bouger mais, pour l’heure, 
n’ont pas réussi ou voulu n’ont pas réussi ou voulu 
le faire sont présents. On y le faire sont présents. On y 
retrouve le talentueux Farès retrouve le talentueux Farès 
Chaïbi, annoncé un peu partout Chaïbi, annoncé un peu partout 
mais pour l’heure toujours à mais pour l’heure toujours à 
Toulouse, mais aussi d’autres Toulouse, mais aussi d’autres 
cas particuliers comme celui cas particuliers comme celui 
d’Hicham Boudaoui (évoqué d’Hicham Boudaoui (évoqué 
en Angleterre), Youcef Atal en Angleterre), Youcef Atal 
(un an de contrat et statut (un an de contrat et statut 
indéterminé à Nice), Saïd indéterminé à Nice), Saïd 
Benrahma (a fait part de Benrahma (a fait part de 
ses envies de quitter West ses envies de quitter West 
Ham mais n’a pas encore Ham mais n’a pas encore 
reçu d’offre), Adam Ounas reçu d’offre), Adam Ounas 
(possiblement partant du (possiblement partant du 
LOSC), Billal Brahimi (proche LOSC), Billal Brahimi (proche 
d’un départ mais s’est blessé), d’un départ mais s’est blessé), 
Adem Zorgane (souhaite partir Adem Zorgane (souhaite partir 
mais n’a pas reçu d’offre), mais n’a pas reçu d’offre), 
Ahmed Touba (un temps Ahmed Touba (un temps 
proche du Betis Séville), Akim proche du Betis Séville), Akim 
Zedadka (en situation difficile Zedadka (en situation difficile 
à Lille) ou encore Mehdi Léris à Lille) ou encore Mehdi Léris 
(dont le club a été relégué) (dont le club a été relégué) 
sont concernés.sont concernés.
Ils sont loin d’être les seuls Ils sont loin d’être les seuls 
et certains noms, pour l’heure et certains noms, pour l’heure 
pas encore évoqués, pourraient pas encore évoqués, pourraient 
faire l’objet d’un transfert faire l’objet d’un transfert 
surprise ou passer d’une surprise ou passer d’une 
catégorie à l’autre rapidement. catégorie à l’autre rapidement. 
Le mercato est encore loin Le mercato est encore loin 
d’avoir livré son verdict!d’avoir livré son verdict!

merCAto :

À un mois de la fin des transferts, où en sont 
les Algériens?

om :

Les premiers mots de Pierre-Emerick Aubameyang

L’L’ attaquant gabonais a attaquant gabonais a 
affiché ses ambitions affiché ses ambitions 
avec le club phocéen.avec le club phocéen.

Pour renforcer une attaque Pour renforcer une attaque 
orpheline d’Alexis Sanchez, orpheline d’Alexis Sanchez, 
l’Olympique de Marseille a l’Olympique de Marseille a 
tenté le pari Pierre-Emerick tenté le pari Pierre-Emerick 
Aubameyang, qui sort d’une Aubameyang, qui sort d’une 
saison compliquée du côté saison compliquée du côté 
de Chelsea (3 buts en 21 de Chelsea (3 buts en 21 
matches). L’ international matches). L’international 
gabonais fait donc son retour gabonais fait donc son retour 
en Ligue 1 10 ans après son en Ligue 1 10 ans après son 
départ de l’AS Saint-Étienne. départ de l’AS Saint-Étienne. 
Dix années pendant lesquels il Dix années pendant lesquels il 
est devenu l’un des attaquants est devenu l’un des attaquants 
les plus prolifiques en Europe, les plus prolifiques en Europe, 
remportant notamment le remportant notamment le 
titre de meilleur buteur en titre de meilleur buteur en 
Bundesliga et en Premier Bundesliga et en Premier 
League.League.

Une fier té pour Une fierté pour 
AubameyangAubameyang

À 34 ans, PEA se lance dans À 34 ans, PEA se lance dans 
ce qui devrait être le dernier ce qui devrait être le dernier 
gros défi de sa carrière, un gros défi de sa carrière, un 
défi pour lequel il se veut défi pour lequel il se veut 
ambitieux. Dans un entretien ambitieux. Dans un entretien 
accordé aux médias du club accordé aux médias du club 
phocéen, le buteur est revenu phocéen, le buteur est revenu 
sur ses premiers pas avec son sur ses premiers pas avec son 
nouveau club et a expliqué nouveau club et a expliqué 
son choix. «(Je suis) super son choix. «(Je suis) super 
content et fier, j’avais hâte que content et fier, j’avais hâte que 
ça se fasse et j’ai été très bien ça se fasse et j’ai été très bien 
accueilli, donc super content. accueilli, donc super content. 
(...) J’ai besoin de retrouver (...) J’ai besoin de retrouver 
un stade qui vibre. Et je pense un stade qui vibre. Et je pense 
que le projet du club est super que le projet du club est super 
intéressant. Sur les dernières intéressant. Sur les dernières 
saisons, l’OM fait de mieux en saisons, l’OM fait de mieux en 
mieux et je pense que c’est la mieux et je pense que c’est la 

suite idéale pour ma carrière», suite idéale pour ma carrière», 
a-t-il expliqué.a-t-il expliqué.
L’ancien Stéphanois a L’ancien Stéphanois a 
également affiché son envie également affiché son envie 
de travailler dur pour réaliser de travailler dur pour réaliser 
un beau passage du côté du un beau passage du côté du 
Stade Vélodrome, qu’ il a hâte Stade Vélodrome, qu’il a hâte 
de retrouver.»Je pense que je de retrouver.»Je pense que je 
vais apporter mon expérience vais apporter mon expérience 
d’avoir joué un peu partout d’avoir joué un peu partout 
dans le monde, mais surtout dans le monde, mais surtout 
mes qualités, que ce soit la mes qualités, que ce soit la 
vitesse ou la finition. (...) vitesse ou la finition. (...) 
Je suis venu ici pour bosser Je suis venu ici pour bosser 
et montrer qui je suis (…) et montrer qui je suis (…) 
tous les Africains qui sont tous les Africains qui sont 
passés par ici y ont laissé leur passés par ici y ont laissé leur 
trace, donc à mon tour. Je trace, donc à mon tour. Je 
n’ai qu’une hâte de vous (les n’ai qu’une hâte de vous (les 
supporters) retrouver là-bas, supporters) retrouver là-bas, 
sincèrement»,sincèrement»,
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CouPe du monde Féminine :

Jamaïque, Haïti... Les petites nations ne font pas 
dans la figuration

Les petites équipes ont es petites équipes ont 
créé la surprise dès les créé la surprise dès les 
premiers matches du premiers matches du 

Mondial féminin, en Australie Mondial féminin, en Australie 
et en Nouvelle-Zélande. Un et en Nouvelle-Zélande. Un 
signe du resserrement du signe du resserrement du 
niveau du football féminin niveau du football féminin 
international.international.
L’Angleterre qui peine face L’Angleterre qui peine face 
à des novices, la France qui à des novices, la France qui 
bute sur les Jamaïcaines, la bute sur les Jamaïcaines, la 
Nouvelle-Zélande qui bat la Nouvelle-Zélande qui bat la 
Norvège, le Canada accroché Norvège, le Canada accroché 
par le Nigeria : le début de par le Nigeria : le début de 
Mondial semble témoigner Mondial semble témoigner 
d’un resserrement du niveau d’un resserrement du niveau 
du foot féminin mondial.du foot féminin mondial.
En 2019 en France, les États-En 2019 en France, les États-
Unis s’offraient une balade Unis s’offraient une balade 
face à la Thaïlande pour face à la Thaïlande pour 
leur entrée en lice, avec un leur entrée en lice, avec un 
impressionnant 13-0. Quatre impressionnant 13-0. Quatre 
ans plus tard, contre le ans plus tard, contre le 
Vietnam qui jouait également Vietnam qui jouait également 
sa première Coupe du monde, sa première Coupe du monde, 
les Américaines championnes les Américaines championnes 
en titre n’ont pu passer que en titre n’ont pu passer que 
trois petits buts.trois petits buts.
En quatre jours de En quatre jours de 
compétition, seuls deux cadors compétition, seuls deux cadors 
ont réellement survolé leurs ont réellement survolé leurs 
rencontres : le Japon, sans rencontres : le Japon, sans 
partage face aux Zambiennes partage face aux Zambiennes 
(5-0), et l’Allemagne, sans (5-0), et l’Allemagne, sans 
pitié contre le Maroc (6-0).pitié contre le Maroc (6-0).
Certains se sont même fait Certains se sont même fait 
surprendre : les Canadiennes surprendre : les Canadiennes 
championnes olympiques (0-0 championnes olympiques (0-0 
contre le Nigeria), la Norvège contre le Nigeria), la Norvège 
d’Ada Hergerberg face aux d’Ada Hergerberg face aux 
Néo-Zélandaises (1-0) ou Néo-Zélandaises (1-0) ou 
encore la France, accrochée encore la France, accrochée 

par la Jamaïque dimanche par la Jamaïque dimanche 
(0-0). Quatre ans plus tôt, les (0-0). Quatre ans plus tôt, les 
Reggae Girlz avaient pourtant Reggae Girlz avaient pourtant 
encaissé douze buts en trois encaissé douze buts en trois 
matches de groupe, repartant matches de groupe, repartant 
à la maison sans avoir eu la à la maison sans avoir eu la 
moindre chance de briller.moindre chance de briller.
« Nous les petits pays, je pense « Nous les petits pays, je pense 
qu’on joue avec beaucoup qu’on joue avec beaucoup 
de cœur. Cela montre que le de cœur. Cela montre que le 
football féminin s’améliore football féminin s’améliore 
de jour en jour », a assuré de jour en jour », a assuré 
la Jamaïcaine Deneisha la Jamaïcaine Deneisha 
Blackwood, élue joueuse du Blackwood, élue joueuse du 
match. « L’équipe de France match. « L’équipe de France 
avait l’habitude de surpasser avait l’habitude de surpasser 
ses adversaires lors du premier ses adversaires lors du premier 
match, c’est une habitude match, c’est une habitude 
qui va changer car le football qui va changer car le football 

se resserre », a abondé le se resserre », a abondé le 
sélectionneur des Bleues sélectionneur des Bleues 
Hervé Renard.Hervé Renard.
Cette tendance, qui reste tout Cette tendance, qui reste tout 
de même à confirmer, semble de même à confirmer, semble 
donner raison à la Fifa et à son donner raison à la Fifa et à son 
choix d’élargir la compétition choix d’élargir la compétition 
à 32 équipes, alors qu’elle à 32 équipes, alors qu’elle 
n’en comptait que 16 en 2011 n’en comptait que 16 en 2011 
et 24 lors des deux dernières et 24 lors des deux dernières 
éditions.éditions.
« Une vision »« Une vision »
La réforme, qui implique La réforme, qui implique 
plus de matches et donc plus de matches et donc 
mécaniquement plus de mécaniquement plus de 
revenus, a pu faire grincer revenus, a pu faire grincer 
certains observateurs, peu certains observateurs, peu 
convaincus par l’argument convaincus par l’argument 
du développement de la du développement de la 

discipline et inquiets pour les discipline et inquiets pour les 
performances des huit novices performances des huit novices 
qualifiés pour cette épreuve qualifiés pour cette épreuve 
en Australie et en Nouvelle-en Australie et en Nouvelle-
Zélande.Zélande.
« Beaucoup de gens qui « Beaucoup de gens qui 
croient que le football croient que le football 
féminin n’est toujours pas un féminin n’est toujours pas un 
superbe sport, qu’ il n’est pas superbe sport, qu’il n’est pas 
divertissant ou qu’ il est une divertissant ou qu’il est une 
sorte de pâle copie du football sorte de pâle copie du football 
masculin, verront que c’est masculin, verront que c’est 
une discipline fantastique, a une discipline fantastique, a 
martelé le président de la Fifa martelé le président de la Fifa 
Gianni Infantino en ouverture Gianni Infantino en ouverture 
du tournoi. Le niveau a du tournoi. Le niveau a 
incroyablement progressé ces incroyablement progressé ces 
dix dernières années et ce sont dix dernières années et ce sont 
les meilleures qui viennent les meilleures qui viennent 

ici.»ici.»
Les acteurs du jeu ont Les acteurs du jeu ont 
rapidement emboîté le pas du rapidement emboîté le pas du 
dirigeant, après les premières dirigeant, après les premières 
surprises de la compétition. « surprises de la compétition. « 
Je pense qu’aujourd’hui, il n’y Je pense qu’aujourd’hui, il n’y 
a plus de petites équipes. On a plus de petites équipes. On 
l’a vu dans ce championnat du l’a vu dans ce championnat du 
monde : celles qu’on pouvait monde : celles qu’on pouvait 
penser être des petites équipes penser être des petites équipes 
ont montré des choses et ont ont montré des choses et ont 
beaucoup évolué. Elles ont beaucoup évolué. Elles ont 
beaucoup travaillé », a assuré beaucoup travaillé », a assuré 
la Française Kadidiatou la Française Kadidiatou 
Diani après le match nul des Diani après le match nul des 
Tricolores.Tricolores.
Le sélectionneur jamaïcain Le sélectionneur jamaïcain 
n’est pas apparu surpris, n’est pas apparu surpris, 
lui non-plus. « Cela part lui non-plus. « Cela part 
du régime alimentaire à la du régime alimentaire à la 
formation en passant par formation en passant par 
l’entraînement physique. Les l’entraînement physique. Les 
plus petits pays, nous n’avons plus petits pays, nous n’avons 
peut-être pas tous les moyens peut-être pas tous les moyens 
ni les infrastructures, mais il y ni les infrastructures, mais il y 
a une vision, a expliqué Lorne a une vision, a expliqué Lorne 
Donaldson, après le premier Donaldson, après le premier 
point historique gagné en point historique gagné en 
Coupe du monde. L’écart se Coupe du monde. L’écart se 
resserre. »resserre. »
La sélectionneuse allemande La sélectionneuse allemande 
Martina Voss-Tecklenburg Martina Voss-Tecklenburg 
l’avait aussi remarqué, avant l’avait aussi remarqué, avant 
l’entrée en lice de son équipe l’entrée en lice de son équipe 
face au Maroc. « Tous les face au Maroc. « Tous les 
pays qui viennent ici ne sont pays qui viennent ici ne sont 
pas seulement fiers d’être au pas seulement fiers d’être au 
Mondial, ils ont aussi la qualité Mondial, ils ont aussi la qualité 
pour nous poser des problèmes pour nous poser des problèmes 
», a-t-elle affirmé dimanche. », a-t-elle affirmé dimanche. 
Une alerte prise au sérieux par Une alerte prise au sérieux par 
ses troupes, victorieuses 6-0.ses troupes, victorieuses 6-0.

Le mercato estival est e mercato estival est 
bien entamé. Pour de bien entamé. Pour de 
nombreux Verts, il nombreux Verts, il 

devait être l’occasion d’une devait être l’occasion d’une 
progression, un bon moyen progression, un bon moyen 
pour se relancer ou, encore, pour se relancer ou, encore, 
de découvrir de nouveaux de découvrir de nouveaux 
horizons. Petit bilan à un peu horizons. Petit bilan à un peu 
plus d’un mois de la fin de la plus d’un mois de la fin de la 
fenêtre des transferts.fenêtre des transferts.
L’été et sa chaleur sont L’été et sa chaleur sont 
toujours présents, les piscines toujours présents, les piscines 
bien remplies et les barbecues bien remplies et les barbecues 
bien chauds. Pour autant, bien chauds. Pour autant, 
cette période si particulière cette période si particulière 
de l’année ne saurait durer, de l’année ne saurait durer, 
évidemment, et avec elle son évidemment, et avec elle son 
lot de transferts ici et là.lot de transferts ici et là.
S’ il n’y a pas eu tant de S’il n’y a pas eu tant de 
mouvements massifs que mouvements massifs que 
cela, notamment en raison cela, notamment en raison 
d’une conjoncture un peu d’une conjoncture un peu 
particulière (les formations particulière (les formations 
anglaises investissent entre anglaises investissent entre 
elles et de gros noms, comme elles et de gros noms, comme 
Harry Kane ou Kylian Harry Kane ou Kylian 
Mbappé, sont toujours retenus Mbappé, sont toujours retenus 
par des situations complexes), par des situations complexes), 
de nombreuses signatures ont de nombreuses signatures ont 
malgré tout eu lieu. Pour nos malgré tout eu lieu. Pour nos 
Verts, un premier bilan est déjà Verts, un premier bilan est déjà 
possible avec cette liste non-possible avec cette liste non-
exhaustive (!). exhaustive (!). 

I ls ont été officiellement Ils ont été officiellement 
transférés transférés 

Le plus bel exemple de Le plus bel exemple de 
progression est évidemment progression est évidemment 
celui de Ramy Bensebaïni. celui de Ramy Bensebaïni. 
En disant adieu à En disant adieu à 
Mönchengladbach, le latéral Mönchengladbach, le latéral 
gauche a rejoint le Borussia gauche a rejoint le Borussia 
Dortmund, formation majeure Dortmund, formation majeure 
de Bundesliga qui disputera de Bundesliga qui disputera 
la prochaine Ligue des la prochaine Ligue des 
Champions avec des ambitions Champions avec des ambitions 

rehaussées. Un très bon club rehaussées. Un très bon club 
qui vient récompenser le qui vient récompenser le 
travail et le sérieux du natif de travail et le sérieux du natif de 
Constantine.Constantine.
Le changement de vie est Le changement de vie est 
radical pour Houssem Aouar. radical pour Houssem Aouar. 
Ayant débuté la saison comme Ayant débuté la saison comme 
international français et joueur international français et joueur 
de l’Olympique Lyonnais, le de l’Olympique Lyonnais, le 
voilà désormais international voilà désormais international 
algérien (2 sélections) et algérien (2 sélections) et 
joueur de l’AS Roma. Sous joueur de l’AS Roma. Sous 
les ordres de José Mourinho, les ordres de José Mourinho, 
Aouar tentera de retrouver Aouar tentera de retrouver 
son meilleur niveau tout en son meilleur niveau tout en 
disputant la Ligue Europa.disputant la Ligue Europa.
Autre progression sérieuse, Autre progression sérieuse, 
celle de Ramiz Zerrouki. Très celle de Ramiz Zerrouki. Très 
apprécié en Eredivisie bien que apprécié en Eredivisie bien que 
clivant en sélection, le milieu clivant en sélection, le milieu 
de terrain s’est engagé avec de terrain s’est engagé avec 
le champion des Pays-Bas, le champion des Pays-Bas, 
le Feyenoord Rotterdam, et le Feyenoord Rotterdam, et 
disputera pour la première fois disputera pour la première fois 
la Ligue des Champions cette la Ligue des Champions cette 
saison. La juste récompense saison. La juste récompense 
de nombreuses saisons de nombreuses saisons 
d’apprentissage à Twente.d’apprentissage à Twente.
Fini la France et la galère du Fini la France et la galère du 
FC Nantes, place au cadre FC Nantes, place au cadre 
beaucoup plus confortable de beaucoup plus confortable de 
Doha pour Andy Delort. Le Doha pour Andy Delort. Le 
très volage attaquant des Verts très volage attaquant des Verts 
s’est engagé avec Umm Salal, s’est engagé avec Umm Salal, 
où il retrouvera un certain où il retrouvera un certain 
Victor Lekhal parti lui aussi Victor Lekhal parti lui aussi 
cet été.cet été.
Un Algérien à New-York! Ce Un Algérien à New-York! Ce 
qui pourrait être le titre d’un qui pourrait être le titre d’un 
film est devenu la réalité de film est devenu la réalité de 
Monsef Bakrar, qui a rejoint Monsef Bakrar, qui a rejoint 
le New York City FC cet été. le New York City FC cet été. 
La formation, membre du City La formation, membre du City 
Football Group (qui a pour Football Group (qui a pour 
club phare Manchester City), club phare Manchester City), 

a engagé le numéro 9 alors a engagé le numéro 9 alors 
même que son transfert au même que son transfert au 
Dinamo Zagreb était tombé à Dinamo Zagreb était tombé à 
l’eau.l’eau.
À noter également les transferts À noter également les transferts 
d’ Ilan Kebbal (Paris FC), d’Ilan Kebbal (Paris FC), 
Mehdi Abeid (Basaksehir), Mehdi Abeid (Basaksehir), 
Amir Sayoud (Al Ra’ed), Amir Sayoud (Al Ra’ed), 
Zakaria Draoui (Wydad, Zakaria Draoui (Wydad, 
Maroc), Rafik Belghali (KV Maroc), Rafik Belghali (KV 
Mechelen, Belgique) Sofiane Mechelen, Belgique) Sofiane 
Bouchar (Al-Arabi, Koweït), Bouchar (Al-Arabi, Koweït), 
Camiel Neghli (Sparta Camiel Neghli (Sparta 
Rotterdam), Farid Chaâl (Al-Rotterdam), Farid Chaâl (Al-
Najma, Arabie Saoudite), Noa Najma, Arabie Saoudite), Noa 
Cervantes (ESTAC, France) Cervantes (ESTAC, France) 
et des anciens internationaux et des anciens internationaux 
Djamel Benlamri (Mouloudia Djamel Benlamri (Mouloudia 
Alger), Oussama Darfalou (CR Alger), Oussama Darfalou (CR 
Belouizdad), Mehdi Zerkane Belouizdad), Mehdi Zerkane 
(Mouloudia Alger) et Naoufel (Mouloudia Alger) et Naoufel 
Khacef (Gaziantep, Turquie).Khacef (Gaziantep, Turquie).
I ls devraient être transférésIls devraient être transférés
Évidemment, le nom de Riyad Évidemment, le nom de Riyad 
Mahrez est le premier à venir Mahrez est le premier à venir 
en tête lorsqu’ il s’agit de en tête lorsqu’il s’agit de 
transfert en cours d’ instance. transfert en cours d’instance. 
L’ailier de Manchester City L’ailier de Manchester City 
est très proche de céder à son est très proche de céder à son 
tour aux sirènes d’Arabie tour aux sirènes d’Arabie 
saoudite, probablement à Al saoudite, probablement à Al 
Ahli. Le montant évoqué serait Ahli. Le montant évoqué serait 
de l’ordre des 30 millions de l’ordre des 30 millions 
d’euros.d’euros.
Mohamed Amoura est Mohamed Amoura est 
également très proche de quitter également très proche de quitter 
Lugano. Son nom a été évoqué Lugano. Son nom a été évoqué 
en France (Toulouse) mais il se en France (Toulouse) mais il se 
dirigerait vraisemblablement dirigerait vraisemblablement 
vers la Belgique et une équipe vers la Belgique et une équipe 
de l’Union Saint-Gilloise qui de l’Union Saint-Gilloise qui 
s’ intéresse vivement à lui.s’intéresse vivement à lui.
Si des problématiques d’ordre Si des problématiques d’ordre 
médical ont été soulevées, le médical ont été soulevées, le 
transfert de Nabil Bentaleb transfert de Nabil Bentaleb 

à Lille ne fait guère l’ombre à Lille ne fait guère l’ombre 
d’un doute. Il ne s’agit plus d’un doute. Il ne s’agit plus 
que d’une question de jours que d’une question de jours 
avant d’être définitivement avant d’être définitivement 
fixés à son sujet.fixés à son sujet.
Yassine Titraoui va lui aussi Yassine Titraoui va lui aussi 
découvrir l’Europe et très découvrir l’Europe et très 
probablement avec le Dinamo probablement avec le Dinamo 
Zagreb, qui a échoué à Zagreb, qui a échoué à 
récupérer Monsef Bakrar. Le récupérer Monsef Bakrar. Le 
mouvement est évalué à un mouvement est évalué à un 
peu plus d’un million d’euros.peu plus d’un million d’euros.
Abdelkahar Kadri, véritable Abdelkahar Kadri, véritable 
sensation au milieu de terrain, sensation au milieu de terrain, 
est lui aussi proche d’un départ. est lui aussi proche d’un départ. 
Évalué à près de 3 millions Évalué à près de 3 millions 
d’euros, il ferait l’objet d’un d’euros, il ferait l’objet d’un 
suivi attentif de nombreuses suivi attentif de nombreuses 
écuries, dont le Club Bruges. écuries, dont le Club Bruges. 
Courtrai a déjà annoncé ne pas Courtrai a déjà annoncé ne pas 
s’opposer à son départ.s’opposer à son départ.
Kevin Guitoun, aussi appelé Kevin Guitoun, aussi appelé 
Kevin Van den Kerkhof, ne va Kevin Van den Kerkhof, ne va 
pas faire de vieux os à Bastia. pas faire de vieux os à Bastia. 
Rapidement devenu trop Rapidement devenu trop 
fort pour la seconde division fort pour la seconde division 
française, le latéral/piston française, le latéral/piston 
droit est proche du RC Lens, droit est proche du RC Lens, 
mais il intéresse également mais il intéresse également 
l’Olympique de Marseille.l’Olympique de Marseille.
Son pendant côté gauche, Son pendant côté gauche, 
Rayan Aït Nouri, est quant Rayan Aït Nouri, est quant 
à lui à la recherche d’un à lui à la recherche d’un 
club pouvant le relancer. club pouvant le relancer. 
En situation d’échec à En situation d’échec à 
Wolverhampton, il aurait fait Wolverhampton, il aurait fait 
l’objet d’une offre concrète l’objet d’une offre concrète 
de l’OGC Nice, décidément de l’OGC Nice, décidément 
friand d’Algériens, mais friand d’Algériens, mais 
également de l’OM qui a, entre également de l’OM qui a, entre 
temps, recruté Renan Lodi.temps, recruté Renan Lodi.
Côté joueurs libres de tout Côté joueurs libres de tout 
contrat, il faudra surveiller contrat, il faudra surveiller 
notamment les évolutions des notamment les évolutions des 
internationaux Haris Belkebla, internationaux Haris Belkebla, 

Islam Slimani, Youcef Belaïli, Islam Slimani, Youcef Belaïli, 
Faouzi Ghoulam, Billel Faouzi Ghoulam, Billel 
Omrani et Saphir Taïder. De Omrani et Saphir Taïder. De 
nombreux autres sont, pour nombreux autres sont, pour 
l’heure, à la recherche d’un l’heure, à la recherche d’un 
nouveau défi.nouveau défi.

La situation peut encore La situation peut encore 
évoluerévoluer

Dans cette catégorie, tous les Dans cette catégorie, tous les 
Algériens qui étaient appelés Algériens qui étaient appelés 
à bouger mais, pour l’heure, à bouger mais, pour l’heure, 
n’ont pas réussi ou voulu n’ont pas réussi ou voulu 
le faire sont présents. On y le faire sont présents. On y 
retrouve le talentueux Farès retrouve le talentueux Farès 
Chaïbi, annoncé un peu partout Chaïbi, annoncé un peu partout 
mais pour l’heure toujours à mais pour l’heure toujours à 
Toulouse, mais aussi d’autres Toulouse, mais aussi d’autres 
cas particuliers comme celui cas particuliers comme celui 
d’Hicham Boudaoui (évoqué d’Hicham Boudaoui (évoqué 
en Angleterre), Youcef Atal en Angleterre), Youcef Atal 
(un an de contrat et statut (un an de contrat et statut 
indéterminé à Nice), Saïd indéterminé à Nice), Saïd 
Benrahma (a fait part de Benrahma (a fait part de 
ses envies de quitter West ses envies de quitter West 
Ham mais n’a pas encore Ham mais n’a pas encore 
reçu d’offre), Adam Ounas reçu d’offre), Adam Ounas 
(possiblement partant du (possiblement partant du 
LOSC), Billal Brahimi (proche LOSC), Billal Brahimi (proche 
d’un départ mais s’est blessé), d’un départ mais s’est blessé), 
Adem Zorgane (souhaite partir Adem Zorgane (souhaite partir 
mais n’a pas reçu d’offre), mais n’a pas reçu d’offre), 
Ahmed Touba (un temps Ahmed Touba (un temps 
proche du Betis Séville), Akim proche du Betis Séville), Akim 
Zedadka (en situation difficile Zedadka (en situation difficile 
à Lille) ou encore Mehdi Léris à Lille) ou encore Mehdi Léris 
(dont le club a été relégué) (dont le club a été relégué) 
sont concernés.sont concernés.
Ils sont loin d’être les seuls Ils sont loin d’être les seuls 
et certains noms, pour l’heure et certains noms, pour l’heure 
pas encore évoqués, pourraient pas encore évoqués, pourraient 
faire l’objet d’un transfert faire l’objet d’un transfert 
surprise ou passer d’une surprise ou passer d’une 
catégorie à l’autre rapidement. catégorie à l’autre rapidement. 
Le mercato est encore loin Le mercato est encore loin 
d’avoir livré son verdict!d’avoir livré son verdict!

merCAto :

À un mois de la fin des transferts, où en sont 
les Algériens?

om :

Les premiers mots de Pierre-Emerick Aubameyang

L’L’ attaquant gabonais a attaquant gabonais a 
affiché ses ambitions affiché ses ambitions 
avec le club phocéen.avec le club phocéen.

Pour renforcer une attaque Pour renforcer une attaque 
orpheline d’Alexis Sanchez, orpheline d’Alexis Sanchez, 
l’Olympique de Marseille a l’Olympique de Marseille a 
tenté le pari Pierre-Emerick tenté le pari Pierre-Emerick 
Aubameyang, qui sort d’une Aubameyang, qui sort d’une 
saison compliquée du côté saison compliquée du côté 
de Chelsea (3 buts en 21 de Chelsea (3 buts en 21 
matches). L’ international matches). L’international 
gabonais fait donc son retour gabonais fait donc son retour 
en Ligue 1 10 ans après son en Ligue 1 10 ans après son 
départ de l’AS Saint-Étienne. départ de l’AS Saint-Étienne. 
Dix années pendant lesquels il Dix années pendant lesquels il 
est devenu l’un des attaquants est devenu l’un des attaquants 
les plus prolifiques en Europe, les plus prolifiques en Europe, 
remportant notamment le remportant notamment le 
titre de meilleur buteur en titre de meilleur buteur en 
Bundesliga et en Premier Bundesliga et en Premier 
League.League.

Une fier té pour Une fierté pour 
AubameyangAubameyang

À 34 ans, PEA se lance dans À 34 ans, PEA se lance dans 
ce qui devrait être le dernier ce qui devrait être le dernier 
gros défi de sa carrière, un gros défi de sa carrière, un 
défi pour lequel il se veut défi pour lequel il se veut 
ambitieux. Dans un entretien ambitieux. Dans un entretien 
accordé aux médias du club accordé aux médias du club 
phocéen, le buteur est revenu phocéen, le buteur est revenu 
sur ses premiers pas avec son sur ses premiers pas avec son 
nouveau club et a expliqué nouveau club et a expliqué 
son choix. «(Je suis) super son choix. «(Je suis) super 
content et fier, j’avais hâte que content et fier, j’avais hâte que 
ça se fasse et j’ai été très bien ça se fasse et j’ai été très bien 
accueilli, donc super content. accueilli, donc super content. 
(...) J’ai besoin de retrouver (...) J’ai besoin de retrouver 
un stade qui vibre. Et je pense un stade qui vibre. Et je pense 
que le projet du club est super que le projet du club est super 
intéressant. Sur les dernières intéressant. Sur les dernières 
saisons, l’OM fait de mieux en saisons, l’OM fait de mieux en 
mieux et je pense que c’est la mieux et je pense que c’est la 

suite idéale pour ma carrière», suite idéale pour ma carrière», 
a-t-il expliqué.a-t-il expliqué.
L’ancien Stéphanois a L’ancien Stéphanois a 
également affiché son envie également affiché son envie 
de travailler dur pour réaliser de travailler dur pour réaliser 
un beau passage du côté du un beau passage du côté du 
Stade Vélodrome, qu’ il a hâte Stade Vélodrome, qu’il a hâte 
de retrouver.»Je pense que je de retrouver.»Je pense que je 
vais apporter mon expérience vais apporter mon expérience 
d’avoir joué un peu partout d’avoir joué un peu partout 
dans le monde, mais surtout dans le monde, mais surtout 
mes qualités, que ce soit la mes qualités, que ce soit la 
vitesse ou la finition. (...) vitesse ou la finition. (...) 
Je suis venu ici pour bosser Je suis venu ici pour bosser 
et montrer qui je suis (…) et montrer qui je suis (…) 
tous les Africains qui sont tous les Africains qui sont 
passés par ici y ont laissé leur passés par ici y ont laissé leur 
trace, donc à mon tour. Je trace, donc à mon tour. Je 
n’ai qu’une hâte de vous (les n’ai qu’une hâte de vous (les 
supporters) retrouver là-bas, supporters) retrouver là-bas, 
sincèrement»,sincèrement»,
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guerre en uKrAine :

La Crimée et Odessa encore frappées, journaliste 
blessé… Le point du jour

L’L’ Ukraine a revendiqué Ukraine a revendiqué 
l’attaque de drones sur l’attaque de drones sur 
Moscou. De nouvelles Moscou. De nouvelles 

frappes ont touché la Crimée frappes ont touché la Crimée 
et la région d’Odessa. Kiev a et la région d’Odessa. Kiev a 
affirmé avoir repris plus de 16 affirmé avoir repris plus de 16 
km² aux forces russes la semaine km² aux forces russes la semaine 
dernière dans l’est et le sud du dernière dans l’est et le sud du 
pays. Un journaliste de l’AFP a pays. Un journaliste de l’AFP a 
été blessé sur le terrain. Voici ce été blessé sur le terrain. Voici ce 
qu’ il faut retenir de ce lundi 24 qu’il faut retenir de ce lundi 24 
juillet 2023.juillet 2023.
L’Ukraine a revendiqué ce L’Ukraine a revendiqué ce 
lundi 24 juillet 2023 l’attaque lundi 24 juillet 2023 l’attaque 
de drones ayant touché Moscou de drones ayant touché Moscou 
durant la nuit, tandis que de durant la nuit, tandis que de 
nouvelles frappes ont touché la nouvelles frappes ont touché la 
Crimée et la région ukrainienne Crimée et la région ukrainienne 
d’Odessa.d’Odessa.
Kiev a affirmé avoir repris plus Kiev a affirmé avoir repris plus 
de 16 km² aux forces russes la de 16 km² aux forces russes la 
semaine dernière dans l’est et le semaine dernière dans l’est et le 
sud du pays, près de deux mois sud du pays, près de deux mois 
après le début d’une contre-après le début d’une contre-
offensive censée repousser offensive censée repousser 
les troupes de Moscou hors les troupes de Moscou hors 
d’Ukraine.d’Ukraine.
Un journaliste de l’AFP a été Un journaliste de l’AFP a été 
blessé sur le terrain. Voici blessé sur le terrain. Voici 
ce qu’ il faut retenir de cette ce qu’il faut retenir de cette 
nouvelle journée de guerre en nouvelle journée de guerre en 
Ukraine.Ukraine.

L’Ukraine revendique L’Ukraine revendique 
l’attaque de drones sur l’attaque de drones sur 

MoscouMoscou
L’attaque contre Moscou était  L’attaque contre Moscou était  
une opération spéciale du GUR une opération spéciale du GUR 
, le renseignement militaire, a , le renseignement militaire, a 
indiqué à l’AFP une source au indiqué à l’AFP une source au 
sein de la Défense ukrainienne sein de la Défense ukrainienne 
ayant requis l’anonymat. Cette ayant requis l’anonymat. Cette 
rare revendication de Kiev, rare revendication de Kiev, 
qui d’habitude dément ou ne qui d’habitude dément ou ne 
commente pas, intervient alors commente pas, intervient alors 
que le président ukrainien que le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky avait Volodymyr Zelensky avait 
promis des représailles aux promis des représailles aux 
frappes russes sur Odessa, frappes russes sur Odessa, 
menées ce week-end. La région menées ce week-end. La région 
de Moscou n’avait pas été la de Moscou n’avait pas été la 
cible de drones depuis près de cible de drones depuis près de 
trois semaines.trois semaines.
La Russie envisage de  sévères La Russie envisage de  sévères 
représailles  après ces attaques représailles  après ces attaques 
sur Moscou et la Crimée, a de sur Moscou et la Crimée, a de 
son côté déclaré la diplomatie son côté déclaré la diplomatie 
russe, accusant les Occidentaux russe, accusant les Occidentaux 
d’être  derrière les actes d’être  derrière les actes 
effrontés  de Kiev.  L’armée effrontés  de Kiev.  L’armée 
russe, qui a dénoncé un  acte russe, qui a dénoncé un  acte 
terroriste , a affirmé que deux terroriste , a affirmé que deux 
drones ukrainiens avaient été drones ukrainiens avaient été 
neutralisés et s’étaient écrasés neutralisés et s’étaient écrasés 
sans faire de victimes. Un des sans faire de victimes. Un des 
drones est tombé sur un axe drones est tombé sur un axe 
important de la capitale russe, important de la capitale russe, 
Komsomolsky Prospekt, près du Komsomolsky Prospekt, près du 
ministère russe de la Défense. ministère russe de la Défense. 
Des journalistes de l’AFP Des journalistes de l’AFP 
y ont vu un bâtiment au toit y ont vu un bâtiment au toit 
endommagé, plusieurs véhicules endommagé, plusieurs véhicules 
des forces de l’ordre et camions des forces de l’ordre et camions 
de pompiers, ainsi qu’une de pompiers, ainsi qu’une 
ambulance. Un autre drone a ambulance. Un autre drone a 
frappé le centre d’affaires de la frappé le centre d’affaires de la 

rue Likhatcheva, dans le sud de rue Likhatcheva, dans le sud de 
Moscou, où une photographe Moscou, où une photographe 
de l’AFP a vu des vitres brisées de l’AFP a vu des vitres brisées 
au sommet d’un bâtiment, près au sommet d’un bâtiment, près 
d’un magasin du groupe français d’un magasin du groupe français 
Leroy Merlin.Leroy Merlin.
Le porte-parole du Kremlin, Le porte-parole du Kremlin, 
Dmitri Peskov, a indiqué lundi Dmitri Peskov, a indiqué lundi 
que des  mesures  étaient que des  mesures  étaient 
prises pour défendre Moscou prises pour défendre Moscou 
et que  tous les drones  avaient et que  tous les drones  avaient 
été abattus. Cette attaque sur été abattus. Cette attaque sur 
Moscou fait écho à celles qui Moscou fait écho à celles qui 
touchent depuis une semaine touchent depuis une semaine 
la Crimée annexée et le sud de la Crimée annexée et le sud de 
l’Ukraine, où les tensions se l’Ukraine, où les tensions se 
sont encore accentuées après sont encore accentuées après 
l’abandon par la Russie d’un l’abandon par la Russie d’un 
accord clé pour l’exportation accord clé pour l’exportation 
des céréales ukrainiennes via la des céréales ukrainiennes via la 
mer Noire.mer Noire.
Un dépôt de munitions touché Un dépôt de munitions touché 

en Cr iméeen Crimée
En Crimée, un dépôt de munitions En Crimée, un dépôt de munitions 
a été touché lors d’une nouvelle a été touché lors d’une nouvelle 
frappe ukrainienne de drones, frappe ukrainienne de drones, 
dans le district de Djankoï, dans dans le district de Djankoï, dans 
le nord de la péninsule annexée, le nord de la péninsule annexée, 
a rapporté lundi le gouverneur a rapporté lundi le gouverneur 
russe, Sergueï Asksionov.russe, Sergueï Asksionov.
Selon l’armée russe, quatorze Selon l’armée russe, quatorze 
drones ukrainiens lancés sur drones ukrainiens lancés sur 
la Crimée ont été neutralisés la Crimée ont été neutralisés 
avec des systèmes de brouillage avec des systèmes de brouillage 
et trois autres abattus par la et trois autres abattus par la 
défense antiaérienne.défense antiaérienne.

Nouvelle attaque près Nouvelle attaque près 
d’Odessad’Odessa

Une nouvelle attaque russe Une nouvelle attaque russe 
de drones, de  près de quatre de drones, de  près de quatre 
heures , a également ciblé heures , a également ciblé 
une infrastructure portuaire une infrastructure portuaire 
ukrainienne sur le Danube dans ukrainienne sur le Danube dans 
la région d’Odessa et détruit un la région d’Odessa et détruit un 
hangar à grains, a indiqué lundi hangar à grains, a indiqué lundi 
l’armée ukrainienne.l’armée ukrainienne.
Volodymyr Zelensky avait Volodymyr Zelensky avait 
promis dimanche des  promis dimanche des  
représailles  aux tirs de missiles représailles  aux tirs de missiles 
russes sur Odessa, dont le russes sur Odessa, dont le 
centre historique a été inscrit centre historique a été inscrit 

en début d’année par l’Unesco en début d’année par l’Unesco 
au patrimoine mondial de au patrimoine mondial de 
l’humanité. Ces frappes ont l’humanité. Ces frappes ont 
notamment ravagé la cathédrale notamment ravagé la cathédrale 
de la Transfiguration, fondée de la Transfiguration, fondée 
il y a plus de 200 ans, détruite il y a plus de 200 ans, détruite 
par les Soviétiques en 1936, par les Soviétiques en 1936, 
puis reconstruite au début des puis reconstruite au début des 
années 2000. Le Kremlin a années 2000. Le Kremlin a 
démenti lundi avoir visé la démenti lundi avoir visé la 
cathédrale, assurant qu’elle cathédrale, assurant qu’elle 
avait été touchée par des tirs  avait été touchée par des tirs  
anti-missiles  ukrainiens.anti-missiles  ukrainiens.
La diplomatie française a, elle, La diplomatie française a, elle, 
accusé Moscou d’y avoir ciblé  accusé Moscou d’y avoir ciblé  
délibérément  des infrastructures délibérément  des infrastructures 
civiles :  la Russie se livre à civiles :  la Russie se livre à 
une double violation du droit une double violation du droit 
international humanitaire , international humanitaire , 
selon le ministère français des selon le ministère français des 
Affaires étrangères, qui dénonce  Affaires étrangères, qui dénonce  
des crimes de guerre . Elle  des crimes de guerre . Elle  
accroît intentionnellement à accroît intentionnellement à 
nouveau l’ insécurité alimentaire nouveau l’insécurité alimentaire 
mondiale en frappant des mondiale en frappant des 
infrastructures portuaires et infrastructures portuaires et 
agroalimentaires essentielles à agroalimentaires essentielles à 
l’approvisionnement des pays l’approvisionnement des pays 
les plus vulnérables , selon le les plus vulnérables , selon le 
quai d’Orsay.quai d’Orsay.
Régulièrement touchée par Régulièrement touchée par 
des frappes russes, cette cité des frappes russes, cette cité 
portuaire a subi une attaque portuaire a subi une attaque 
nocturne, dans la nuit de samedi nocturne, dans la nuit de samedi 
à dimanche, dans laquelle deux à dimanche, dans laquelle deux 
personnes ont péri et vingt-deux personnes ont péri et vingt-deux 
autres ont été blessées. Bâtie au autres ont été blessées. Bâtie au 
bord de la mer Noire, Odessa bord de la mer Noire, Odessa 
est une ville stratégique pour le est une ville stratégique pour le 
transit maritime dans la région.transit maritime dans la région.
Je condamne fermement les Je condamne fermement les 
récentes attaques russes contre récentes attaques russes contre 
les infrastructures civiles les infrastructures civiles 
ukrainiennes sur le Danube, tout ukrainiennes sur le Danube, tout 
près de la Roumanie , membre près de la Roumanie , membre 
de l’Otan, a réagi ce lundi sur de l’Otan, a réagi ce lundi sur 
Twitter le président roumain, Twitter le président roumain, 
Klaus Iohannis. Plus tôt dans Klaus Iohannis. Plus tôt dans 
la journée, un Roumain avait la journée, un Roumain avait 
diffusé sur les réseaux sociaux diffusé sur les réseaux sociaux 
des images montrant une des images montrant une 

explosion juste de l’autre côté explosion juste de l’autre côté 
d’un fleuve, alors que le port d’un fleuve, alors que le port 
ukrainien de Reni sur le Danube ukrainien de Reni sur le Danube 
semblait frappé. La ville semblait frappé. La ville 
portuaire ukrainienne de Reni, portuaire ukrainienne de Reni, 
qui fait face à la Roumanie, est qui fait face à la Roumanie, est 
aussi frontalière de la Moldavie.  aussi frontalière de la Moldavie.  
Cette récente escalade affecte Cette récente escalade affecte 
également le transit des céréales également le transit des céréales 
ukrainiennes et donc la sécurité ukrainiennes et donc la sécurité 
alimentaire mondiale .alimentaire mondiale .

L’Ukraine affirme avoir L’Ukraine affirme avoir 
libéré plus de 16 km² en une libéré plus de 16 km² en une 

semainesemaine
 Au cours de la semaine […],  Au cours de la semaine […], 
dans le secteur de Bakhmout, dans le secteur de Bakhmout, 
4 km² ont été libérés  et  12,6 4 km² ont été libérés  et  12,6 
km² dans le sud, a déclaré la km² dans le sud, a déclaré la 
vice-ministre ukrainienne de vice-ministre ukrainienne de 
la Défense, Ganna Maliar, à la Défense, Ganna Maliar, à 
la télévision ukrainienne. La la télévision ukrainienne. La 
responsable s’est félicitée de responsable s’est félicitée de 
ces  succès  dans les deux zones ces  succès  dans les deux zones 
où l’armée ukrainienne tente de où l’armée ukrainienne tente de 
percer les défenses russes depuis percer les défenses russes depuis 
plusieurs semaines.plusieurs semaines.
Depuis le début de la contre-Depuis le début de la contre-
offensive qui a commencé offensive qui a commencé 
début juin, les forces de Kiev début juin, les forces de Kiev 
ont  libéré  35 km² dans la zone ont  libéré  35 km² dans la zone 
de Bakhmout (est) et 192,1 de Bakhmout (est) et 192,1 
km² dans le sud, a ajouté la km² dans le sud, a ajouté la 
vice-ministre. Elle a également vice-ministre. Elle a également 
affirmé que l’armée russe avait  affirmé que l’armée russe avait  
mené des assauts visant à mené des assauts visant à 
repousser nos unités au-delà de repousser nos unités au-delà de 
la rivière Oskil et à rechercher la rivière Oskil et à rechercher 
les points faibles de notre les points faibles de notre 
défense  vers Koupiansk (nord-défense  vers Koupiansk (nord-
est), la semaine dernière.est), la semaine dernière.
Ces derniers jours, l’armée russe Ces derniers jours, l’armée russe 
a revendiqué avoir légèrement a revendiqué avoir légèrement 
avancé dans cette zone, affirmant avancé dans cette zone, affirmant 
notamment avoir pris le notamment avoir pris le 
contrôle d’une gare ferroviaire. contrôle d’une gare ferroviaire. 
Le président russe Vladimir Le président russe Vladimir 
Poutine a affirmé dimanche que Poutine a affirmé dimanche que 
la contre-offensive ukrainienne  la contre-offensive ukrainienne  
a échoué , tandis que Kiev a a échoué , tandis que Kiev a 
reconnu récemment que cette reconnu récemment que cette 
opération d’envergure sera  opération d’envergure sera  

longue et difficile .longue et difficile .
Un journaliste de l’AFP blessé Un journaliste de l’AFP blessé 

dans une attaque de dronedans une attaque de drone
Un journaliste vidéo de l’AFP a Un journaliste vidéo de l’AFP a 
été blessé lundi par une attaque été blessé lundi par une attaque 
de drone alors qu’ il effectuait de drone alors qu’il effectuait 
un reportage sur une position un reportage sur une position 
d’artillerie ukrainienne près d’artillerie ukrainienne près 
de Bakhmout, dans l’est de de Bakhmout, dans l’est de 
l’Ukraine, ont indiqué des l’Ukraine, ont indiqué des 
reporters de l’AFP qui ont été reporters de l’AFP qui ont été 
témoins de l’explosion.témoins de l’explosion.
Dylan Collins, un Américain Dylan Collins, un Américain 
de 35 ans basé au Liban et de 35 ans basé au Liban et 
qui se trouvait en mission en qui se trouvait en mission en 
Ukraine, a reçu de multiples Ukraine, a reçu de multiples 
blessures causées par des éclats blessures causées par des éclats 
lors de cette attaque survenue lors de cette attaque survenue 
dans une zone boisée près de dans une zone boisée près de 
Bakhmout. Il a été évacué vers Bakhmout. Il a été évacué vers 
un hôpital à proximité où il est un hôpital à proximité où il est 
soigné. Selon les médecins, ses soigné. Selon les médecins, ses 
jours ne sont pas en danger, et jours ne sont pas en danger, et 
il est conscient et parle à ses il est conscient et parle à ses 
collègues.  Nous enquêtons collègues.  Nous enquêtons 
sur toutes les circonstances de sur toutes les circonstances de 
cet incident. Nos pensées sont cet incident. Nos pensées sont 
avec Dylan et à ses proches , a avec Dylan et à ses proches , a 
déclaré la directrice Europe de déclaré la directrice Europe de 
l’AFP, Christine Buhagiar, dans l’AFP, Christine Buhagiar, dans 
un communiqué.un communiqué.
La Russie dit produire en un La Russie dit produire en un 
mois plus de munitions que mois plus de munitions que 

pour toute l’année 2022pour toute l’année 2022
La Russie a affirmé lundi La Russie a affirmé lundi 
produire chaque mois autant produire chaque mois autant 
de munitions que pour de munitions que pour 
l’ensemble de l’année 2022 l’ensemble de l’année 2022 
et avoir également accéléré et avoir également accéléré 
sa fabrication d’armements sa fabrication d’armements 
militaires, au 17e mois de son militaires, au 17e mois de son 
offensive en Ukraine.  Depuis le offensive en Ukraine.  Depuis le 
début de l’année, de nombreux début de l’année, de nombreux 
types d’armes et d’équipements types d’armes et d’équipements 
militaires spéciaux sont déjà militaires spéciaux sont déjà 
produits dans des proportions produits dans des proportions 
bien supérieures à celles de bien supérieures à celles de 
l’année dernière , a révélé le l’année dernière , a révélé le 
vice-Premier ministre russe vice-Premier ministre russe 
chargé de la Défense Denis chargé de la Défense Denis 
Mantourov, cité par les agences Mantourov, cité par les agences 
de presse russes.de presse russes.
 En ce qui concerne les munitions,  En ce qui concerne les munitions, 
nous atteignons désormais un nous atteignons désormais un 
niveau où les livraisons pour niveau où les livraisons pour 
un mois dépassent le total un mois dépassent le total 
des commandes de l’année des commandes de l’année 
dernière , a-t-il ajouté, lui qui dernière , a-t-il ajouté, lui qui 
est également le ministre de est également le ministre de 
l’ Industrie. Selon lui, toutes les l’Industrie. Selon lui, toutes les 
entreprises russes du secteur entreprises russes du secteur 
de la défense, à quelques de la défense, à quelques 
exceptions près, parviennent à exceptions près, parviennent à 
produire ces volumes et à tenir produire ces volumes et à tenir 
les délais de production.les délais de production.
Le conflit en Ukraine, de part son Le conflit en Ukraine, de part son 
intensité et du fait de nombreux intensité et du fait de nombreux 
duels d’artillerie, se traduit par duels d’artillerie, se traduit par 
une grande consommation de une grande consommation de 
munitions et d’équipements munitions et d’équipements 
dans les deux camps. Si la dans les deux camps. Si la 
Russie a mobilisé son industrie Russie a mobilisé son industrie 
de la défense, l’Ukraine reçoit de la défense, l’Ukraine reçoit 
une aide militaire cruciale de la une aide militaire cruciale de la 
part des Occidentaux.part des Occidentaux.
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Un Core i5-14400 
fait parler de lui... 
pas forcément en 

bien !

«KUN», la nouvelle console AYANEO voit très grand, 
pour l’écran comme pour la batterie

VirusTotal, le service d’analyse antivirus de 
Google, laisse fuiter les infos de milliers de clients !

Intel prépare une 14e génération 
de processeurs dont les 
caractéristiques semblent très 

proches des Raptor Lake déjà 
commercialisés.
Les nouvelles se suivent et se 
ressemblent pour cette génération 
Raptor Lake Refresh qui ne semble 
pas devoir faire tellement avancer les 
choses.
Raptor Lake Refresh sans passion
Bien sûr, il est trop tôt pour tirer 
des conclusions, mais force est de 
constater que la 14e génération de 
processeurs Intel – prévue pour ne 
pas laisser « vide » la case desktop de 
l’automne 2023 – n’enthousiasme pas 
les foules.
Twitter tweet
À défaut de nouvelles officielles 
d’Intel, nous sommes obligés de nous 
contenter de rumeurs évoquant les 
caractéristiques techniques desdits 
processeurs et leur lecture explique 
logiquement le manque d’engouement 
des usagers pour cette « demi-
nouveauté ».
Le dernier processeur en date ne 
semble pas devoir créer davantage 
d’originalité au sein de cette gamme 
Raptor Lake Refresh qui ne rafraîchit 
tout de même pas grand-chose.
Copie conforme du Core i5-13400 ?
En effet, le Core i5-14400 a été 
récemment évoqué par une nouvelle 
fuite qui vient contredire les 
précédentes hypothèses. Il y a encore 
quelques semaines, il était question 
d’embarquer 14 cœurs au sein d’un 
processeur qui aurait alors été un peu 
différent du Core i5-13400.
Hélas, le dernier bruit de couloir 
évoque plutôt une combinaison 
de 10 cœurs en 6 performants + 4 
efficaces pour un total de 16 threads… 
exactement comme le Core i5-13400 
donc. Reste évidemment à connaître 
les fréquences de fonctionnement de 
ce nouveau venu, mais les dernières 
informations à propos des Raptor 
Lake Refresh laissent entendre qu’au 
mieux, la fréquence boost serait 
augmentée de 200 MHz.
Tout porte donc à croire que seuls les 
Core i7-14700/14700K apportent une 
quelconque nouveauté par rapport 
à la 13e génération, et à moins d’un 
positionnement tarifaire agressif, on 
voit mal Intel imposer une génération 
qui donne de plus en plus l’impression 
de n’être qu’un bouche-trou.

Les consoles portables ont 
le vent en poupe, mais le 
Steam Deck reste de loin la 

moins chère et ce n’est pas la KUN 
qui va changer la donne.
Alors que nous venons tout 
juste de publier le test de la 2S, 
voilà qu’AYANEO annonce déjà 
sa nouvelle console portable. 
Ambition semble être le maître-
mot d’une machine répondant au 
nom de « KUN ».
Écran massif de 8,4 pouces de 
diagonale…
Au moment de conclure le test de 
l’AYANEO 2S, nous évoquions « 
tout ce que l’on pouvait souhaiter 
pour une version « plus » du Steam 
Deck ». En réalité, nous n’avions 
pas pensé à certains points.
La communication d’AYANEO ne 
tarde pas à nous rappeler à l’ordre 
avec une annonce pour le moins 
impressionnante : une console 
portable dotée d’un écran de 8,4 
pouces de diagonale soit une 
augmentation de 20 % par rapport 
aux consoles les mieux dotées en 
la matière : AYANEO 2S donc, 
mais aussi ASUS ROG Ally ou 
Steam Deck.

AYANEO n’évoque pas clairement 
la définition d’image de sa dalle 
dont elle dit qu’elle est « IPS 2.5K 
». Compte tenu des habitudes des 
fabricants en la matière, on peut 
supposer qu’il s’agit d’un modèle 
en 2 560 x 1 440 pixels. Là encore, 
il serait question d’un record pour 
une telle plateforme
… pour une console pas beaucoup 
plus grande
La société chinoise n’y va 
d’ailleurs pas avec le dos de la 
cuillère dès lors qu’il est question 
d’utiliser les superlatifs. Ainsi, 
à côté du « plus grand écran », 
il est aussi question des « super 
performances » du processeur 
AMD Ryzen 7840U et d’une 
batterie « ultra large capacité » qui, 
il est vrai, semble loin devant tout 
ce qu’on a pu voir jusqu’à présent 
(19 500 mAh).
Pour évoquer son sens de 
l’innovation, AYANEO parle 
de ses « huit premières », qui 
regroupent évidemment le plus 
grand écran sur le marché, mais 
aussi de manière un peu plus 
surprenante « la console AYANEO 
la plus chère et la plus haut de 

gamme ». Il est également question 
d’un système de dissipation « au-
delà de l’imagination », d’un « 
D-pad huit directions en lévitation 
», de « joysticks et gâchettes à effet 
de Hall », de « quatre palettes fort 
pratiques » au dos de la machine et 
de « deux touchpads intelligents ».
Il va sans dire qu’AYANEO 
force sa communication, mais 
il faut reconnaître que la KUN 
semble devoir reprendre à son 
compte à peu près tout ce qui 
se fait de mieux dans le monde 

des consoles portables… à 
l’exception du clavier propre à 
GPD. Problème, cette avalanche 
de fonctionnalités, l’écran de 8,4 
pouces et l’imposante batterie ont 
un coût et AYANEO nous prépare 
à la douloureuse.
Alors que le rendez-vous est fixé 
à fin août pour la présentation 
complète de la console, la société 
chinoise évoque déjà son produit 
« le plus cher ». On lance les 
pronostics ? Chez Clubic, on mise 
sur au moins 2 000 euros.

VirusTotal est le service 
d’analyse antivirus fourni 
par Google. Celui-ci a dû 

s’excuser après avoir récemment 
laissé fuiter les informations de 
nombreux clients de manière 
accidentelle.
Cette plateforme en ligne de scan 
de logiciels malveillants a donc fait 
l’objet d’une fuite plutôt importante 
de données qui concernent 5 
600 clients abonnés à un compte 
premium. Plutôt embêtant pour un 
service qui a pour but de protéger ses 
utilisateurs d’attaques extérieures. 
Dans le lot de ces clients, on trouve 
le FBI, la NSA et le département 
de la Justice américain. Des 
données très sensibles ont donc été 
potentiellement récupérées.
Une erreur humaine à l’origine de 
cette fuite
Beaucoup d’entreprises aujourd’hui 
sont victimes de fuites de données. 
Si l’on en croit les dires d’Emiliano 
Martines, responsable de la gestion 
des produits chez VirusTotal, cette 
fuite n’est pas la conséquence d’une 
cyberattaque ou d’une vulnérabilité 
interne. C’est donc relativement 

rassurant pour les utilisateurs, qui 
peuvent faire confiance au service 
en lui-même. L’incident viendrait 
apparemment d’une erreur commise 
par un employé.
De manière accidentelle, celui-ci 
aurait téléchargé un fichier CSV 
(Comma-Separated Value, un 
format de fichier conçu pour stocker 
des données tabulaires) contenant 
des données personnelles des 
clients premium sur la plateforme 
le 29 juin. On y trouvait les noms 
des clients et leurs adresses 
professionnelles. Il y a de quoi 
s’inquiéter, en particulier pour ce 

qui est des informations liées aux 
organisations gouvernementales.
Les données exposées et les 
mesures prises par VirusTotal
Le fichier qui a fuité pesait 313 
Ko et contenait des informations 
très sensibles. Les organisations 
gouvernementales américaines 
ne sont pas les seules concernées. 
Parmi les clients touchés, d’autres 
institutions officielles faisaient 
partie de la liste, avec notamment 
des organismes gouvernementaux 
du Royaume-Uni, d’Allemagne 
et de Taïwan. En plus de cela, le 
fichier contenait des informations 

de certains employés d’entreprises 
privées prestigieuses. Mercedes-
Benz, BMW, Allianz, Deutsche 
Telekom, Deutsche Bahn et 
Bundesbank sont aussi concernées.
VirusTotal a immédiatement réagi 
en supprimant le fichier exposé 
sur la plateforme dans l’heure qui 
a suivi. L’entreprise a également 
présenté ses excuses aux clients 
touchés par la fuite. Elle a mis en 
œuvre des contrôles techniques et 
un nouvel ensemble de procédures 
internes en vue d’améliorer la 
protection de ses clients à l’avenir.
Une erreur de ce type, qu’elle 
soit d’origine humaine ou qu’elle 
provienne d’une vulnérabilité 
système, est dans tous les cas 
réellement pénalisante pour une 
entreprise en charge d’un antivirus. 
Encore plus pour ses clients. Même 
si VirusTotal assure avoir pris des 
mesures, impossible pour la firme 
de savoir quelle utilisation va être 
faite des données qui ont fuité. Ce 
qui est certain en revanche, c’est 
que l’employé à l’origine de l’erreur 
a dû passer un sale quart d’heure.
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Un nouvel espoir se 
lève pour les fumeurs 
cherchant à abandonner 

le tabac grâce à une pilule 
révolutionnaire. Selon un essai 
récent, un tiers des participants 
ont réussi à arrêter de fumer en 
seulement deux mois grâce à la 
cytisinicline, un médicament 
dérivé d’arbres d’Asie de l’Est.
La cytisinicline, qui prend 
la forme d’un comprimé 
quotidien, a permis aux fumeurs 
de rester sans tabac pendant 
au moins cinq mois et demi, 
selon les résultats prometteurs 
de l’étude. Si approuvé, ce 
médicament deviendrait la seule 
option de sevrage tabagique 
disponible au Royaume-Uni 
(source 1). Ces résultats sont 
d’autant plus significatifs 
que les craintes concernant 

la sécurité des alternatives 
comme l’e-cigarette ont 
été soulevées. La semaine 
dernière, la Local Government 
Association, représentant 
tous les conseils locaux, a 

appelé à l’interdiction des 
vapes jetables, les considérant 
comme dangereuses pour les 
jeunes et non recyclables. 
Avec environ 6,6 millions de 
fumeurs au Royaume-Uni, soit 

environ un sur dix, l’objectif 
du gouvernement de devenir 
un pays sans fumée d’ici 2030 
semble difficile à atteindre, en 
partie en raison du manque 
de traitements efficaces pour 
aider les fumeurs à arrêter. 
La cytisinicline, déjà utilisée 
comme aide au sevrage 
tabagique dans les pays 
d’Europe de l’Est depuis les 
années 1980, est fabriquée à 
partir de l’arbre Golden Rain, 
originaire d’Asie orientale. 
Son mécanisme d’action 
réside dans son interaction 
avec les cellules réceptrices du 
cerveau sensibles à la nicotine, 
réduisant ainsi les envies de 
fumer et facilitant le sevrage.
Un essai prometteur
L’essai récent a été mené 
par le centre de recherche 

et de traitement du tabac 
du Massachusetts General 
Hospital sur 810 fumeurs 
désireux d’arrêter. Les 
participants ont pris un 
comprimé de 3 mg trois fois 
par jour pendant six ou douze 
semaines. Dans le groupe ayant 
suivi le programme de six 
semaines, un quart a réussi à 
arrêter complètement de fumer, 
comparativement à un sur vingt 
dans le groupe placebo. Soit 
près de trois fois plus que dans 
le groupe placebo. Même après 
plusieurs mois, un cinquième 
des participants étaient toujours 
non-fumeurs. Quelques effets 
secondaires légers tels que des 
nausées, des rêves anormaux et 
de l’insomnie ont été observés 
chez environ un volontaire sur 
dix prenant le médicament.

Votre bébé se couvre de 
petits boutons rouges, 
sans fièvre, dès que les 

températures extérieures grimpent 
? Ce sont probablement des 
boutons de chaleur. Sans danger, 
il est tout de même possible de 
calmer cette réaction en adoptant 
les bons gestes. Explications 
avec la pédiatre Edwige Antier.
Qu’appelle-t-on des boutons de 

chaleur chez l’enfant ?
Ce sont de petits boutons qui 
apparaissent sur la peau du bébé 
ou du jeune enfant, dès que celui-ci 
est soumis à de fortes chaleurs. La 
pédiatre Edwige Antier, auteur de 
Mon enfant en pleine santé de 0 à 12 
ans, aux Editions Eyrolles, connaît 
bien ce petit désagrément : «sous les 
Tropiques, où j’ai longtemps vécu, 
ce sont des boutons très fréquents 
chez les enfants», relate-t-elle. 
De petits boutons apparaissent 
alors sur tout le corps de l’enfant. 
Ils concernent le plus souvent les 
nourrissons jusqu’à l’âge de 18 
mois, mais peuvent également 
faire leur apparition chez les jeunes 
enfants.... Ainsi que chez les adultes.
Comment les reconnaître sur le 

corps de bébé ?
Les boutons de chaleur sont 
reconnaissables à leur forme : de 
petits boutons rouges rosés, en 
relief, nombreux et surmontés 
d’un petit point transparent. Nous 
les constatons dans la nuque, sur 
les mains et les pieds, le front et 
le cuir chevelu, le visage de bébé, 

mais aussi le torse, le ventre, les 
fesses et dans les plis de l’aine. 
Bref, aux endroits qui évacuent 
généralement la transpiration.
La transpiration, cause première 

des boutons de chaleur ?
Mais quelle est la cause de ces 
petits boutons qui agacent les 
parents autant que les enfants ? 
«Il s’agit d’une immaturité des 
pores du jeune enfant. Ceux-ci vont 
avoir du mal à éliminer la sueur en 
cas de forte chaleur, lorsque bébé 
transpire beaucoup». A cet âge, 
les canaux des glandes sudorales 
ne sont pas encore ouverts, ce 
qui peut engendrer une réaction 
inflammatoire en se bouchant. 

L’éruption cutanée est-elle 
douloureuse?

Rassurez-vous, l’éruption elle-
même, si elle peut inquiéter, n’est 
pas une source de douleur pour 
votre enfant. En revanche «elle 
peut entraîner ce qu’on appelle 
un prurit, et donc son lot de 
grattage qui peut être inconfortable 
pendant quelques jours» 
précise la pédiatre. L’enfant est 
davantage perturbé par la chaleur 
excessive et les températures qui 
l’entourent que par ses boutons.
Comment soigner les boutons de 

chaleur chez le bébé ?
Bon à savoir, l’éruption régresse 
d’elle-même dès que l’enfant cesse 
d’avoir trop chaud. Les lésions 
disparaissent, en deux à trois 
jours, sans voir de médecins. Les 
premiers réflexes consistent alors 

à réduire tout ce qui donne trop 
chaud à l’enfant. Pour la pédiatre, il 
convient d’adopter les bons gestes 
dès l’apparition de l’éruption : 
• Une douche quotidienne 
avec un bon essuyage
• Eviter de 
trop couvrir l’enfant
• Eviter les textiles qui 
ne laissent pas respirer la peau
• Se passer d’oreiller
• Attacher les 
cheveux de l’enfant
Des compresses d’eau froide 
déposées sur les endroits qui 
semblent démanger l’enfant peuvent 
également lui apporter du réconfort.
Doit-on utiliser une pommade ? 

Une crème ?
L’utilisation d’une crème ou d’un 
produit n’est généralement pas 
nécessaire. Mais peut être utile 
dans deux cas, selon la pédiatre.
• Si le grattage est 
intense et qu’il y a une réaction 
« atopique », c’est-à-dire les 
prémices d’un eczéma. Dans ce 
cas, il peut être utile d’appliquer 
une crème anti-inflammatoire 
prescrite par votre médecin.
• Si le grattage a entraîné 
une surinfection, il faut alors la 
prévenir par une pulvérisation 
antiseptique matin et soir.

Quels sont les gestes à éviter ?
Pour éviter toute complication 
de cette affection bénigne, il faut 
avant tout éviter de trop toucher 
les boutons de chaleur. N’essayez 
pas non plus de les percer ou de 

les désinfecter (sauf surinfection). 
La pédiatre rappelle également 
une erreur que l’on peut souvent 
faire : «Autrefois, quand il y avait 
une éruption, les parents avaient 
l’habitude de talquer l’enfant, 
mais le talc s’accumule dans les 
pores de la peau, c’est donc tout à 
contre-indiqué.» En bref, on laisse 
la peau de son enfant tranquille.

Quand s’inquiéter et consulter 
son médecin ?

Dans la majorité de cas, les 
boutons de chaleur disparaissent 
en peu de temps et d’eux-mêmes, 
quand l’enfant n’est plus soumis 
à de trop fortes températures. 
«Néanmoins si cela ne passe pas, 
et que vous constatez une situation 
qui empire, il est conseillé de 
prendre rendez-vous avec son 

médecin de famille notamment 
en cas de grattages intenses ou 
de troubles du sommeil. Mais 
également si les boutons changent 
d’aspect, et semblent s’infecter, 
avec l’apparition de croûtes 
notamment», conseille la pédiatre.
Comment éviter une nouvelle crise ?
Le tout est d’empêcher à l’enfant 
d’avoir trop chaud. «on veillera 
à ce que l’enfant ou le nourrisson 
ne porte pas de vêtements trop 
chauds ni trop serrés sous de fortes 
chaleurs. Il convient également 
de bien hydrater l’enfant et de lui 
donner des bains ou des douches 
rafraîchissantes quand cela est 
nécessaire, tout en veillant à bien 
sécher l’épiderme pour éviter 
l’humidité», conclut la pédiatre.

Nouvelle pilule anti-tabac prometteuse : 
un tiers des fumeurs réussissent à arrêter après deux mois

BoutoNs de chaleur : 
comment apaiser bébé ?
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Le brushing wavy a le vent en 
poupe. En même temps, ce 
type de coiffure rassemble 

tout ce que l’on aime : du style, du 
mouvement, du volume, en bref, 
on ne peut que craquer ! Voici nos 
conseils pour un beau brushing 
wavy.
Que l’on ait les cheveux fins, 
épais, lisses ou encore bouclés, 
nous sommes nombreuses à 
avoir déjà cédé à la tentation du 
brushing. Si le brushing lisse 
était la grande tendance pendant 
de nombreuses années, il a peu à 
peu laissé sa place à des versions 
avec plus de mouvement. C’est 
notamment pour cela que le 
brushing volumineux des années 
90 à la Cindy Crawford est revenu 
en force.
Quand on parle de mouvement, 
impossible de ne pas mentionner 
l’une des plus grandes tendances 
capillaires de ces dernières 
années : le wavy hair. Ce look 
est rapidement devenu un 
incontournable de la coiffure, tant 
il est facile à obtenir et ce, peu 
importe sa nature de cheveux de 
base. Alors, pourquoi choisir entre 
le brushing classique et le wavy 
hair quand on peut simplement 
faire un mélange des deux et 
obtenir un look à part entière ?
Brushing wavy : de quoi s’agit-

il ?
Le brushing est une technique de 
coiffage qui consiste à styliser 
ses cheveux à l’aide d’une brosse 
ronde et d’un sèche-cheveux. Si le 
brushing lisse est très populaire, il 

voit peu à peu le brushing wavy 
lui voler la vedette. Ce type de 
brushing consiste à apporter 
des ondulations plus ou moins 
grosses dans les cheveux, tout 
en gardant un aspect naturel. 
Ces dernières commencent à 
quelques centimètres des racines 
et s’étendent jusqu’aux pointes, 
pour donner un air voluptueux aux 
cheveux et surtout, apporter du 
volume, ce qui a de quoi ravir les 
cheveux fins.

Comment faire un brushing 
effet wavy au sèche-cheveux ?

Tout d’abord, assurez-vous 
d’effectuer votre coiffure sur 
cheveux propres. Des cheveux 
sales pourraient être plus lourds 
et donc empêcher votre coiffure 
de bien tenir. Ensuite, place à la 
protection ! Qui dit utilisation d’un 
sèche-cheveux dit chaleur et donc, 
obligation de protéger la fibre 
capillaire de vos cheveux, pour 
éviter qu’ils ne deviennent secs et 
cassants. En spray ou en crème, à 
vous de choisir le produit qui vous 
convient le mieux.
Ensuite, place à l’exécution 
de votre brushing. Pour cela, 
munissez-vous d’une brosse à 
cheveux ronde, spécialement 
conçue pour le brushing. Aidez-
vous de cette dernière pour obtenir 
l’effet wavy, en enroulant, mèche 
par mèche, vos cheveux autour de 
la brosse, vers l’extérieur. Pour 
plus de facilité, il existe également 
sur le marché des brosses 
soufflantes, qui effectueront le 
même travail que les 2 objets de 

base, mais en un seul.
Wavy hair : comment le faire 
avec un fer à lisser ou un fer à 

boucler ?
Pour celles qui ne sont pas fans 
du sèche-cheveux, il est possible 
d’obtenir un effet wavy avec un 
fer à lisser ou un fer à boucler. 
Attention, le résultat ne sera 
cependant pas forcément le même 
qu’avec une brosse et un sèche-
cheveux. En effet, ces derniers 
restent parfaits pour travailler les 
cheveux dès les racines, en les 
décollant et donc en obtenant plus 
de volume, une astuce utile pour 
les cheveux fins.
• Avec un fer à lisser : 
prenez une section de cheveux 
de la largeur du fer à lisser et 
enroulez-la dedans en faisant un 
quart de tour ou un demi-tour 
complet avec. Enroulez le reste 
de la mèche autour du fer et faites 
glisser votre liseur vers le bas, en 
maintenant la pointe de la mèche 
avec votre main.
• Avec un fer à boucler 
: enroulez une mèche autour de 
votre fer, vers l’arrière, et patientez 
brièvement le temps que la chaleur 
du fer vienne dessiner la boucle. 
Déroulez votre fer et répétez avec 
d’autres mèches.
Comment donner un effet wavy à 
ses cheveux sans chaleur ?
Avoir des cheveux wavy sans 
recourir à l’utilisation d’un appareil 
chauffant est une possibilité. Pour 
cela, voici les différentes options 
que nous avons à vous présenter :
Avec des tresses

Sur cheveux humides, réalisez 
quelques tresses «loose», c’est-
à-dire des tresses qui ne sont pas 
serrées. Dormez avec, pour les 
laisser sécher à l’air libre et le 
lendemain, n’enlevez pas vos 
nattes en tirant dessus, mais plutôt 
mèche à mèche, en détendant les 
boucles avec vos doigts. Vaporisez 
un peu de laque et voilà !
Avec un produit coiffant
Cette technique fonctionnera pour 
les personnes avec des cheveux 
souples et fins. Pour cela, achetez 
un spray effet «wavy» et vaporisez-
le sur cheveux mouillés. Travaillez 
ensuite vos ondulations à la main, 
la tête en bas, puis rabattez sur 
chaque côté une serviette en 
microfibres, puis attachez-la avec 
un nœud. Attendez 30 minutes et 
retirez votre serviette.

Avec une ceinture de peignoir
C’est une astuce que nous vous 
présentions dans une vidéo des 
Indispensables de la rédac, pour 
réaliser des boucles sans chaleur. 
Cette technique peut également 
permettre d’obtenir un effet wavy, 
en utilisant des mèches de cheveux 
plus larges et en les serrant moins 
autour de la ceinture, pour un 
effet pour relâcher et naturel. Sur 
cheveux légèrement humides, 
appliquez un peu d’aloe vera, 
pour de l’hydratation. Enroulez 
une première mèche autour de 
la ceinture, puis ajoutez une 
seconde mèche à la première, en 
reproduisant le même mouvement 
et ainsi de suite. Attachez la fin 
avec un élastique et couchez-vous 
pour laisser la coiffure prendre 
pendant la nuit.

Avoir les pieds secs 
et s’en débarrasser 
n’est pas chose facile 

! Pour retrouver des pieds 
tout doux cet été, découvrez 
la routine recommandée par 
un professionnel, à réaliser 
facilement chez vous.
L’été est bel et bien de retour ! 
Si le soleil rythme nos journées, 
les hautes températures le font 
également, ce qui nous pousse à 
ressortir nos chaussures ouvertes 
et à laisser nos pieds respirer. 
Seulement, qu’on se l’avoue, ce 
n’est pas toujours la partie du 
corps dont on prend le plus soin 
tout au long de l’année ! De ce 
fait, il arrive souvent de se rendre 
compte que nos pieds sont secs et 
dans la précipitation, de s’armer 
d’une pierre ponce. Seulement, 
comme n’importe quelle autre 
partie du corps, il faut un peu 

de temps, quelques bons gestes 
et surtout de la patience pour 
retrouver des pieds beaux et tout 
doux.
S’il est possible de prendre 
un rendez-vous en institut 
pour laisser les mains d’une 
professionnelle les chouchouter, 
cela ne suffira pas à garder de 
beaux pieds sur le plus long 
terme. En effet, le secret pour des 
peaux pieds, c’est d’être régulière 
dans les soins qu’on leur offre, 
tout comme pour notre visage 
ou encore nos cheveux. Ainsi, il 
est de mise d’adopter une routine 
maison pour prendre soin de ses 
pieds et éviter qu’ils ne soient 
secs et craquelés. Dans Glamour 
UK, le docteur Bharti Rajput, 
podologue Britannique, a révélé 
la routine faite maison à effectuer 
pour avoir de beaux pieds.
Comment faire pour ne plus avoir 

les pieds secs ? La routine maison 
idéale selon un expert
Avoir les pieds secs n’est pas 
une fatalité et n’a rien d’anormal 
! Selon Le docteur Rajput, 
cela est principalement dû à un 
mélange entre «sécheresse et 
pression» effectuée sur nos pieds, 

notamment par nos chaussures. 
Si l’experte recommande 
l’utilisation de crèmes pour les 
pieds à base d’urée, ce n’est pas 
tout ! Il est également possible 
d’adopter une bonne routine 
de soin pour les pieds avec nos 
produits du placard. Pour cela, la 

podologue recommande les bains 
de pieds maison, à effectuer de 
cette manière :
• Pour commencer, 
l’experte conseille de tremper ses 
pieds dans de l’eau, dans laquelle 
vous avez versé «un peu de citron 
ou de sel»;
• La réalisation d’un 
gommage des pieds fait maison 
peut aussi être de mise, avec 
l’aide de «deux cuillères à soupe 
de sel de mer, mélangé à un peu 
d’huile d’olive et pour finir, un 
peu d’huile essentielle de lavande 
ou d’arbre à thé» ;
• La podologue conseille 
ensuite de laisser cette mixture sur 
ses pieds et de les emballer dans 
des sacs plastiques, à attacher 
autour de vos chevilles. «C’est 
une super manière d’hydrater vos 
pieds et de retirer les cellules de 
peaux mortes», indique-t-elle.

Brushing wavy :
comment le réaliser comme une pro ?

Pieds secs : 
la routine idéale pour les adoucir, selon une podologue
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Les sœurs jordaniennes Raghad, 
Rawan, Rayan et Mira Fahmi ont 
récemment fait sensation lors de 

leur dernière apparition publique. Au 
même titre que l’influenceuse tunisienne, 
« Beki », ces jeunes femmes ont décidé 
de se vêtir de tenues traditionnelles 

algériennes, faisant ainsi l’éloge de la 
richesse culturelle du pays.
Le Karakou algérien séduit les sœurs 
jordaniennes Fahmi et l’influenceuse 
tunisienne Beki Ksri
Leur voyage en Algérie a été une 
expérience inoubliable. Dès leur 

arrivée, elles ont été curieuses de 
découvrir l’histoire qui se cache 
derrière ce patrimoine vestimentaire. 
Les quatre sœurs et l’influenceuse 
Belkis El Kessouri, alias Beki Ksri, 
ont été surprises de l’engouement qu’a 
suscité leur choix de porter le vêtement 
traditionnel algérien, appelé « Karakou 
».
Le Karakou est un symbole de la 
mode ancestrale algérienne, porté 
principalement lors de cérémonies et 
d’occasions spéciales. Il se caractérise par 
sa sophistication, ses broderies élégantes 
et ses couleurs chatoyantes. En optant 
pour cette tenue, les jeunes femmes ont 
voulu exprimer leur admiration pour la 
diversité culturelle du monde arabe et 
l’importance de préserver les traditions 
ancestrales.
Au-delà de l’esthétisme, cette initiative a 
véhiculé un message puissant : celui de 
l’unité et de la fraternité entre les peuples 
arabes. Les frontières politiques ne 

devraient pas entraver les liens culturels 
qui unissent les individus. Lorsqu’elles 
arboraient fièrement le Karakou, 
Raghad, Rawan, Rayan, Mira et Beki 
ont ainsi souligné que la culture est un 
bien commun, transcendant les barrières 
nationales.
Le Karakou algérien au cœur des 
tendances
De nombreuses personnalités algériennes 
et jordaniennes, qui ont ainsi vu en 
cette manifestation une opportunité de 
renforcer les liens entre les pays arabes, 
ont salué cette démarche. Les médias ont 
également relayé l’événement, mettant 
en lumière la portée symbolique de cette 
rencontre culturelle.
L’initiative de ces influenceuses a été 
un véritable hommage à la richesse du 
patrimoine culturel algérien. Leur geste 
témoigne de l’importance de préserver et 
de valoriser les traditions ancestrales, et 
surtout, de cultiver l’ouverture d’esprit et 
l’unité entre les peuples arabes.

Dans sa nouvelle exposition 
intitulée «Simulacre», le 
plasticien Yasser Ameur, plus 

connu sous son nom d’artiste «l’homme 
jaune», propose pour la première fois 
un travail alliant la peinture et la réalité 
augmentée, pour continuer sur sa lancée 
de questionnements de la dépendance 
aux réseaux sociaux et aux nouvelles 
technologies.
Accueillie à la galerie d’art Seen Art 
Gallery à Alger, cette exposition s’inscrit 
dans la continuité des deux précédentes 
expositions de l’artiste «Journal jaune» 
(2019) et «Société du spectacle» 
présentée en Tunisie en 2020.
Pour visiter pleinement cette exposition 
il faut deux niveaux d’observation, un 
premier classique pour apprécier les 
œuvres minutieuses, qui se rapproche 
d’une impression numérique, et les 
images détournées de l’artiste et son 
sens aiguisé de la dérision et de la 
satire. En second lieu, il faut se munir 
d’un smartphone pour redécouvrir ces 
oeuvres à travers son petit écran et les 
voir s’animer pour rendre leurs messages 
encore plus percutants et explorer une 
nouvelle manière d’apprécier l’art 
pictural.
Yasser Ameur revisite avec une pointe 
conséquente d’humour, des images 
marquantes du quotidien en proposant 
une série où les smartphone, les 
ordinateurs et l’électricité remplacent 

même les appareils médicaux en terme 
de nécessité, en laissant le visiteur 
s’interroger sur l’utilisation de ces 
moyens technologiques, avec des prières 
transmises en wifi et des organes vitaux 
reliés à l’électricité ou à internet.
L’amalgame entre la vie réelle et celle 
simulée sur internet est également 
très largement abordée dans une autre 
série de grands formats où les grands 
savants sont remplacés par un moteur de 
recherche, le facteur par des messageries 
virtuelles, où la limite entre humain et 
robot est confuse, et où le commerce est 
complètement dématérialisé.
Dans une série de petits formats, l’artiste 
a également décidé de restituer une riche 
palette d’émotions et d’expressions en 
recréant des émoticônes mais avec des 
têtes et visages différents, une manière 
de proposer une piste de réflexion 
sur ce nouveau mode déshumanisé 
et uniformisé de communication et 
d’expression des émotions.
L’artiste se contente de poser un miroir 
aux visiteurs de son exposition pour 
revoir des habitudes devenues banales 
et insignifiantes, mais tellement 
instructives, comme scroll, le recours 
systématique aux moteurs de recherche, 
l’addiction aux photos et l’exposition de 
tous les détails et événements de la vie, 
comme les décès qui deviennent aussi 
grand public.
Dans l’univers de l’Homme jaune, 

Albert Einstein peut vous orienter par 
dépit vers un moteur de recherche, un 
facteur vous distribuer des «likes» et des 
messages, un robot peut se faire passer 
pour un humain, alors qu’un décès 
devient également source de popularité 
virtuelle. Ceci servi et présenté dans 
un parfaite maîtrise de la peinture avec 
une palette de couleurs chatoyantes, 
évidemment dominée par le jaune.
Né en 1989 à Blida Yasser Ameur a 
étudié les arts et le design à l’université 
de Mostaganem avant d’intégrer 
l’Ecole des Beaux-arts de la ville où il 
dit avoir «installé son atelier dans les 
cafés populaires, sa principale source 
d’inspiration».
En 2012 il travaille en tant qu’assistant 

des artistes Denis Martinez et Ali Silem 
avant de décrocher en 2013 le 3e «Prix 
Ali Maachi» en peinture et de participer 
à la 3e biennale méditerranéenne d’art 
contemporain d’Oran.
A partir de 2015 Yasser Ameur entame 
une carrière à l’étranger et expose dans 
différents salons et foires internationales 
d’arts contemporains en Europe 
notamment au Royaume-Uni, en 
Belgique, aux Pays-Bas, en France ou 
encore en Espagne.
L’exposition «Simulacre», dernier 
volet de cette trilogie, est ouverte aux 
visiteurs, qui sont conviés à se munir de 
leurs Smartphones, à la galerie Seen Art 
Gallery jusqu’au 20 septembre prochain.

Le plasticien «l’homme jaune» dévoile 
sa dernière exposition, «Simulacre»

Les influenceuses jordnaniennes et tunisiennes 
adoptent le Karakou et la Blouza algérienne
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Les lèvres vissées à l’embouchure 
de leur instrument en bois long de 
plusieurs mètres, ils étaient une 

centaine ce dimanche à s’affronter lors 
du 22e Festival international de Cor des 
Alpes de Nendaz, en Suisse.
Les joueurs ont formé un vaste demi-

cercle à Tracouet, sur les hauteurs de la 
station de ski de Haute Nendaz, pour la 
compétition annuelle de Cor des Alpes, 
célébré dans son paysage d’origine.
Des centaines de spectateurs avaient fait 
le déplacement en téléphérique ou à pied 
pour assister, à 2.200 mètres d’altitude, 

au rassemblement des meilleurs joueurs 
du pays, dont de nombreux étaient vêtus 
de costumes traditionnels.
Le cor des Alpes est un instrument droit 
en bois d’environ 3,40 mètres de long, 
dont l’extrémité à la forme d’une coupe 
évasée. Mentionné pour la première 
fois au XVIe siècle, il servait pour 
communiquer dans les montagnes, le 
son clair se répercutant dans les vallées.
«Le son, il est rond, il est doux, il 
est velouté quand il y a beaucoup de 
cors. La musique nous enveloppe», 
s’enthousiasme Françoise Dillon, 66 
ans, venue de Bulle, près du village de 
Gruyères dans l’ouest de la Suisse.
Une centaine de cornistes
«Il y a de plus en plus de jeunes et puis de 
femmes et filles qui jouent du folklore. 
Avant c’était très masculin il y a 50 ans», 
poursuit l’amatrice.

Lors de la compétition, les joueurs, 
identifiés par un numéro, sont jugés par 
un jury composé de quatre personnes, 
isolées à l’intérieur d’une tente afin de 
ne pas savoir qui joue.
Outre les concurrents suisses, neuf 
Français, deux Allemands, six 
Américains et un Canadien ont participé 
à l’événement. Le plus jeune participant 
avait 11 ans. Un tiers étaient des femmes.
Sur la centaine de cornistes en 
compétition samedi, seuls dix disputaient 
dimanche la finale, remportée à nouveau 
par Adolf Zobrist, 58 ans, de Brienz, en 
Suisse centrale. Il a remporté le titre en 
2016, 2019 et 2021.
«C’est mon hobby et ma passion. J’en 
joue depuis l’âge de 12 ans. C’est mon 
père qui me l’appris», a-t-il dit à l’AFP, 
ajoutant: «C’est un instrument spécial, 
naturel (...) c’est le son des montagnes».

L’artiste et producteur Artmasta 
a déclaré, dans Corniche de 
ce samedi 22 juillet, qu’il a 

choisi de ne pas donner de spectacles 
dans certains festivals organisés dans les 
régions intérieures et ce par respect à son 
public.
Il a ajouté que les cachets proposés par ces 
festivals ne couvrent même pas les coûts 

de production et qu’il refuse d’arnaquer 
les gens en utilisant des haut-parleurs et 
des micros de qualité médiocre.
Sur un autre plan, Artmasta a qualifié 
«Mahfal» de Fadhel Jaziri au Festival 
international de Carthage de «mascarade»  
et souligné que la qualité du spectacle ne 
correspond pas au coût qui s’élève à 800 
mille dinars.

Alors que le concert de l’Algérino, 
rappeur franco-algérien à la 
Coupole d’Alger était prévu 

le 20 juillet 2023, il fut soudainement 
annulé.
L’artiste bien connu L’Algérino, né 
Samir Djoghlal, devait donner un concert 
attendu par des milliers. Cependant, à 
la grande déception des fans venus des 
quatre coins du pays, l’événement a été 
annulé in extremis. L’incertitude régnant 
autour de cette annulation a donné 
naissance à diverses spéculations.
C’était d’ailleurs le rappel lui-même qui 
avait annoncé l’annulation inattendue 
de son concert à Alger via un message 
partagé sur les réseaux sociaux. Dans 
ce message, il avait aussi exprimé sa 
tristesse face à la situation, espérant 
la compréhension des personnes qui 
l’attendaient.
L’Algérino s’exprime et met fin aux 
rumeurs

Face aux rumeurs circulant en vitesse 
grand V, L’Algérino a décidé de prendre 
la parole via Instagram. Dans une 
déclaration sans filtre, l’artiste a tenu à 
mettre les points sur les « i ».
D’après lui, l’annulation est totalement 
indépendante de sa volonté, écartant ainsi 
les allégations qui l’accusaient d’avoir 
pris cette décision. Il insiste sur le fait 
que la société organisatrice est la seule 
responsable de cette décision, sans lui 
donner d’explications claires. Soulignant 
son parcours en Algérie, L’Algérino 
rappelle les nombreux concerts réussis 
en collaboration avec divers partenaires, 
sans le moindre accroc.
Il n’a pas manqué d’exprimer ses 
inquiétudes quant à la capacité de 
l’organisateur à assurer la sécurité des 
spectateurs, étant donné l’ampleur de 
l’événement. La sécurité du public est 
pour lui une priorité absolue.
La déception est d’autant plus grande 

pour l’artiste car ce concert avait une 
dimension particulière. Au-delà de 
l’aspect musical, il s’agissait également 
de célébrer la réussite des nouveaux 
bacheliers algériens.
L’Algérino, conscient des désagréments 
causés, a conclu en donnant des 
indications pour le remboursement des 
billets. (Pour le remboursement de vos 

billets il faut contacter ces numéros de 
téléphone : 0552006957 / 0550501584)
Terminant sur une note empreinte 
d’affection et de reconnaissance, il 
réaffirme son amour inconditionnel 
pour le public algérien, promettant 
des jours meilleurs et des retrouvailles 
mémorables.

Le festival de Nendaz a fait résonner le cor 
des Alpes dans les monts suisses

L’Algérino clarifie les choses face aux rumeurs 
concernant l’annulation de son concert à Alger

Artmasta 
‘’Mahfal est une mascarade’’
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Lundi 24 juillet, les obsèques 
de Jane Birkin avaient lieu en 
l’église Saint-Roch dans le Ier 

arrondissement de Paris. Une cérémo-
nie à laquelle ont évidemment assisté 
ses proches, notamment ses filles Char-
lotte Gainsbourg et Lou Doillon, qui 
ont fait leur arrivée en même temps 
que le cercueil.
Un dernier adieu à une icône. Le 16 
juillet dernier, Jane Birkin s’est éteinte 
à l’âge de 76 ans à son domicile pari-
sien. La chanteuse et actrice ne se sera 
jamais vraiment remise de son grave 
AVC fin 2021, laissant derrière elle des 
fans éplorés, mais aussi de nombreux 
artistes dans une infinie tristesse. «Jane 
Birkin s’en est allée après 16 ans d’une 
bataille acharnée contre la maladie. 

Depuis son AVC en septembre 2021, sa 
famille et le merveilleux personnel soi-
gnant ont été à ses côtés nuits et jours. 
Depuis quelques jours, elle marchait 
de nouveau, était motivée de repro-
grammer son Olympia et avait décidé 
de reprendre son indépendance. Ce 
premier soir seule, aura été le dernier. 
Elle l’avait décidé», ont quant à elles 
déclaré ses filles dans un communiqué. 
Car c’était là la plus grande fierté de la 
star : ses filles Charlotte Gainsbourg et 
Lou Doillon.
Un clan bouleversé
Des héritières évidemment présentes 
ce lundi 24 juillet à Paris pour assis-
ter aux funérailles de Jane Birkin en 
l’église Saint-Roch dans le Ier arron-
dissement de la capitale. Elles ont fait 

leur arrivée devant l’édifice en même 
temps que le corbillard transportant le 
cercueil de leur mère. Lou Doillon était 
accompagnée de son fils aîné Mar-
lowe Jack Tiger Mitchell, mais aussi 
de Roman, le fils de Kate Barry, tandis 
que Charlotte Gainsbourg était entou-
rée de ses trois enfants Ben (lui-même 
accompagné de son épouse Jordane), 
Alice et Jo Attal. Son compagnon Yvan 
Attal, plus discret, était évidemment 
présent également à ses côtés.
Les filles de Jane Birkin, en larmes 
au moment de gravir les quelques 
marches de l’église Saint-Roch, ont 
ensuite porté le cercueil de leur mère 
pour l’amener à l’intérieur de l’édifice. 
Un moment bouleversant pour les fans, 
tant cette histoire familiale est doulou-

reuse, avec notamment le décès de leur 
demi-sœur Kate Barry, défenestrée en 
2013, mais aussi celle de Serge Gains-

bourg, à qui Jane Birkin a laissé sa pe-
luche adorée Munkey avant de lui dire 
un dernier adieu.

DUBAÏ: Le mannequin 
danois Mona Tougaard 
sera la vedette de la der-

nière campagne pré-automne de 
la marque de luxe italienne Tod’s, 
menée par Walter Chiapponi.
Rendant hommage «à l’élégance 
et au style de vie italiens à travers 
un récit stylistique moderne et 
sophistiqué», la collection pré-
sente «une coupe masculine et 
une attitude féminine» qui carac-
térisent les vêtements de tous les 
jours et les éléments essentiels de 
la garde-robe de la marque.
La star des podiums – d’origine 
turque, somalienne et éthiopienne 
– apparaît dans la dernière cam-
pagne de la marque, qui met en 
vedette les accessoires embléma-

tiques de Tod’s comme le Di Bag, 
ainsi que les mocassins à mors.
Dans d’autres photos partagées 
sur les réseaux sociaux, le man-
nequin porte le dernier trench-
coat de la marque tout en tenant 
le sac T Case.
La campagne, tournée par le pho-
tographe Karim Sadli, a été styli-
sée par Charlotte Collet.
Plus tôt au cours de ce mois, la 
jeune femme de 21 ans a fait 
sensation en défilant pour des 
marques très connues comme 
Schiaparelli et Chanel lors de la 
Semaine de la haute couture de 
Paris.
Elle a ouvert le défilé de Schia-
parelli dans une robe en noir et 
blanc au col impressionnant qui 

s’enroulait autour de son cou et 
de son torse.
Le mannequin a également défilé 
sur les quais de Seine pour la der-

nière collection haute couture de 
Chanel à Paris.
«Cette collection dépeint la 
Parisienne sensible, mais auda-
cieuse», confie Virginie Viard, 
directrice de la création chez 
Chanel. «C’est en quelque sorte 
se placer entre la force et la déli-
catesse.»
Plus tôt cette année, Mona Tou-
gaard – repérée à l’âge de 12 ans 
et mannequin depuis l’âge de 15 
ans – a également défilé pour la 
marque française haut de gamme 
Mugler.
Le mannequin a publié une vidéo 
du défilé avec la légende sui-
vante: «@mugleroffical, c’était 
vraiment remarquable et telle-
ment spécial. Vous promouvez la 

diversité et les femmes de tant de 
façons! Je suis extrêmement ho-
norée de faire partie de ce défilé.»
Elle était également la vedette de 
la collection printemps/été 2023 
de la maison de couture Alberta 
Ferretti.
Dans un entretien accordé en 
2020 au Wall Street Journal, 
Mona Tougaard évoque son 
rôle comme mannequin multira-
cial dans l’industrie de la mode. 
Le secteur du mannequinat, 
explique-t-elle, ne représente 
toujours pas les visages multira-
ciaux comme le sien de manière 
adéquate. «Nous sommes sur la 
bonne voie, mais le chemin à par-
courir reste très long», souligne-
t-elle.

A l’occasion d’une fête im-
portante aux Etats-Unis, 
le prince Harry et Meghan 

Markle avaient prévu une immense 
fête. Fête qui a dû être annulée 
face aux contraintes budgétaires du 
couple.
• Le prince Harry et 
Meghan Markle ont annulé une im-
mense fête prévue depuis longtemps
• Les Sussex font face à une 
grosse pression budgétaire
• Une source s’exprime sur 
les rumeurs de séparation du duc et 
de la duchesse de Sussex
Les rumeurs concernant le prince 
Harry et Meghan Markle se sont 
accrues dernièrement. Entre les re-
tombées de l’annulation du contrat 
avec Spotify et les rumeurs de rup-
ture, de nombreuses nouvelles gra-

vitent autour des Sussex. L’une des 
rumeurs les plus persistantes s’axe 
sur la grosse pression budgétaire à 
laquelle ils doivent faire face actuel-
lement. Certaines sources du Daily 
Express affirment, d’ailleurs, que 
cela impose au duc et à la duchesse 
de Sussex de ralentir sur leurs dé-
penses.
D’ailleurs, le média a révélé le 22 
juillet dernier que les Sussex avaient 
prévu une immense fête en début 
d’été. Fête que les parents du prince 
Archie et de la princesse Lilibet 
ont annulé à la dernière minute. On 
parle de la fête du 4 juillet, le jour de 
l’indépendance des Etats-Unis. La 
raison de cette annulation étant la fin 
du contrat entre les Sussex et Spo-
tify. Le couple aurait choisi de gérer 
les retombées de cette perte. « Ils 

avaient prévu une grande fête chez 
eux, qu’ils ont annulée trois jours 
avant« , avait déclaré une source 
à New. Selon cette même source, 
Meghan Markle, 41 ans, n’aurait eu 
d’autres choix que d’annuler.
Meghan et Harry : Tout était en 
place pour la fête !
Cette même source a affirmé aux 
médias que différentes structures 
pour la fête étaient déjà en place 
pour la fête. Seulement, tout a été 
démonté quand la mère de deux 
enfants a demandé aux organisa-
teurs d’annuler la fête. Notons que 
le contrat entre les Sussex et Spotify 
valait près de 17 millions d’euros. 
Un contrat conclu en 2020 quand 
les Sussex ont décidé de déménager 
en Californie.
La fin de cet accord aurait marqué le 

début d’une grande pression budgé-
taire pour les parents d’Archie et Li-
libet, selon une autre source à Page 
Six. Ces contraintes budgétaires 
sont majoritairement liées au style 
de vie somptueux du clan Sussex 

en Californie. Cette même source 
a également affirmé au média que 
toutes les informations concernant 
une éventuelle séparation des Sus-
sex étaient « fausses » et « inventées 
».

Obsèques de Jane birkin : 
Charlotte Gainsbourg et Lou Doillon en larmes… l’arrivée 

de sa famille à l’église Saint-Roch 

Mona Tougaard, entre défilés parisiens et
 nouvelles campagnes

Meghan et Harry réduisent leur train de vie, cette 
annulation en catastrophe qui le prouve



Une année déja passée, une date fatale 
pour toute la famille...

en réalité tu ne nous as jamais quittés.

Saches que nous t’avons toujours dans nos cœurs et quenos pensées 
pour toi ont effacé le temps.

Tu nous as quittés pour un monde meilleur ...Que dire deton passage 
dans ce bas monde, parcouru comme un éclair...Une absence qui a pesé 
et qui pèse lourd à cejour, dans nos coeurs meurtris.Ton absence sera 

lourde à supporter...mais Allah le tout puissant, a voulu que tu rejoignes 
un monde meilleur et sa volonté fut accomplie.

Rien ne s’effacera de ta sublime image et de ta noble personne gravée 
dans nos cœurs et dans nos esprits nous ta famille pour l’éternité et rien ne pourra jamais atténuer ni 
notre douleur, ni cicatriser notre profonde plaie. Ni les larmes et ni les paroles ne pourront restreindre 

cette profonde douleur et cette tristesse que nous supportons tristement, mais je pense que l’on est mort 
que si on n’a plus de place dans le coeur de ceux et celles qui nous

entourent...Mais toi chère grand mére tu vis continuellement en nous .Tu étais la femme idéale au
grand coeur, généreuse, modeste, sociable...toujours souriante...une image qui restera à tout jamais 

gravée dans nos mémoires. Nous te remercions d’avoir pris soin de nous, de nous avoir protégés avec 
beaucoup d’amour, même le jour où tu nous a quittés avec un sourire majestueux tracé sur tes lèvres pour 

nous faire comprendre que tu allais bien et qu’on n’avait rien à craindre.Ta disparition sera le premier 
chagrin que l’on vit sans toi.

A Dieu nous appartenons et à lui nous retournons

TOUTE LA FAMILLE CHERAIT

PENSéE
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Algérie Télécom lance sa nouvelle offre «Idoom Fibre Gamers»

La DGSN lance une version anglaise de son site électronique

Une nouvelle 
offre d’Algérie 
Télécom «Idoom 

Fibre Gamers», destinée 
aux clients résidentiels et 
nouveaux clients amateurs 
des jeux en ligne, a été lancée 
lundi, indique l’opérateur 
public dans un communiqué.
La gamme «Idoom Fibre 
Gamers» permet aux 
passionnés des jeux en ligne 
de profiter pleinement d’une 
connexion très haut débit, a 

précisé Algérie Télécom, qui 
propose plusieurs offres.
Il s’agit de l’offre «Idoom 
fibre 20 Mégas, qui permet 
un Upload de 10 Mégas pour 
un tarif de 2799DA/mois, de 
l’offre 50 Mégas, avec un 
Upload de 25 Mégas pour un 
tarif de 2999DA/mois et de 
l’offre 100 Mégas, avec un 
Upload de 60 Mégas pour un 
tarif de 3399DA/mois.
D’autres offres sont 
proposées comme celle 

d’’Idoom Fibre 200 Mégas», 
qui permet un Upload de 
120 Mégas pour un tarif de 
3999DA/mois et de l’offre 
300 Mégas, avec un Upload 
de 200 Mégas pour un tarif 
de 4599DA/mois.
«A travers cette nouvelle 
gamme, Algérie Télécom 
tend à satisfaire les attentes 
de l’ensemble de ses clients, 
notamment les amoureux 
des jeux vidéo en ligne», 
souligne le communiqué.

La Direction générale de la 
Sûreté nationale (DGSN) a 
lancé une version anglaise 

de son site électronique, et ce à 
l’occasion de la célébration du 
61e anniversaire de la création de 
la police algérienne, a indiqué, 
dimanche, un communiqué des 
mêmes services.
«A l’occasion de la célébration du 
61e anniversaire de la création de 
la police algérienne (22 juillet), la 
DGSN a lancé la version anglaise 
de son site électronique: www.

algeriepolice.dz , qui s’ajoute 
aux deux versions disponibles en 
arabe et en français», a précisé 
la même source, soulignant que 
cela permettra «une plus grande 
ouverture sur un public plus large, 
toutes catégories confondues, et 
de renforcer l’interaction et la 
communication».
«La DGSN rappelle à tous les 
utilisateurs d’internet les liens 
des plateformes numériques 
de communication disponibles 
24h/24h:

Facebook:  www.facebook.com/
algeriepolice.dz ,
Twitter: www.twitter.com/
algeriepolicedz ,
Instagram: www.instagram.com/
algeriepolice ,
la chaîne Youtube de la police 
algérienne: https://www.
youtube.com
et le site électronique: www.
algeriepolice.dz ,
et ce pour les consulter et 
interagir afin de mieux connaître 
les activités de ses services. 


